
SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL



23 DE JUNIO DE 2010

REFORMA

La Jornada

■ Coordinación
de Información
y Medios ■

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 26 • NÚMERO 9288 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

DECEPCIONA EL TRI; EL DOMINGO, CITA CON ARGENTINA



SUDÁFRICA 2010			
URUGUAY	1	0	MÉXICO
SUDÁFRICA	2	1	FRANCIA
ARGENTINA	2	0	GRECIA
NIGERIA	2	2	COREA DEL SUR

Los miles de aficionados que se congregaron en el Zócalo mostraron su frustración tras la derrota de la selección nacional contra Uruguay por 0-1. Al término del partido, decenas de ellos decidieron festejar en el Ángel de la Independencia el pase del cuadro tricolor a octavos de final. Sin embargo, la movilización culminó en desmanes, ya que grupos de jóvenes se dedicaron a acosar a

mujeres (imagen de la derecha) y a enfrentar a la policía. Las autoridades capitalinas informaron que 73 personas fueron detenidas. En rueda de prensa en Rustenburg, Sudáfrica, Javier Aguirre dijo: "Nos faltó *actitud*. Nos faltó querer ganar el partido de verdad. Se nos metió un poquito el miedo en el cuerpo" ■ Fotos Carlos Ramos Mamahua

■ Deportes y 32

■ Analizará su probable responsabilidad en el caso ABC

Va la Cámara por el juicio político contra Molinar

- Aprueban partidos abrir una valoración técnica-jurídica sobre el asunto
- Toman como base el documento elaborado por el ministro Zaldívar
- Una hora después reula Acción Nacional y trata de desviar el tema

La reserva de divisas, en monto histórico: 100 mil mdd

■ El incremento, por las alzas petroleras y el ingreso de inversión extranjera

■ Para Carstens es un nivel muy "satisfactorio"

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

■ 24

Obligaron al cierre del Centro de las Artes de Etlá: Toledo

■ Un conflicto comunitario impide labores; artistas exigen "no acosar" al pintor

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ ■ 5

MERRY MACMASTERS ■ 13a

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Centro cultural no cambió de nombre

MARIANA CHÁVEZ, CORRESPONSAL
Periódico La Jornada
Miércoles 23 de junio de 2010, p. 31

Querétaro, Qro. El gobernador José Calzada Rovirosa negó que se ordenara quitar al Centro Educativo y Cultural de Querétaro el nombre del presidente fundador del Partido Acción Nacional, Manuel Gómez Morin, como denunció el pasado lunes el líder estatal panista, Ricardo Anaya Cortés, quien mostró inserciones pagadas por la Comisión Estatal de Aguas y el Poder Ejecutivo del estado que convocan a un foro en el Centro Educativo y Cultural antes Gómez Morin. El mandatario dijo que se trató de un error.

Piden vigilancia del Ejército Mexicano; sospechan de panistas

Estalla granada frente a bodega de papelería del IEE- Aguascalientes

CLAUDIO BAÑUELOS
Corresponsal
Periódico La Jornada
Miércoles 23 de junio de 2010, p. 30

Aguascalientes, Ags., 22 de junio. Desconocidos detonaron una granada de mano fuera de una bodega del Instituto Estatal Electoral (IEE) donde se almacenan boletas que se usarán el 4 de julio. La explosión sólo dañó un muro y el pavimento cerca de dos patrullas. Raymundo Parada Mejía, director de protección civil municipal, dijo que se trató de un acto de terrorismo. La detonación se oyó cerca de las 17 horas, cuando desconocidos arrojaron el artefacto desde un vehículo en movimiento y cayó en medio de dos patrullas vacías. La bodega se ubica en avenida Convención Poniente número 1107, en el suroeste de la ciudad. Más tarde, en entrevista colectiva, Georgina Barkigia Leal, consejera presidenta del IEE, dijo sentirse muy contenta de que no hubiera víctimas, y señaló que fue un ataque contra el organismo electoral y los ciudadanos.

Hace unas semanas pedimos la presencia del Ejército, pero respondió que no podía intervenir por ser elecciones locales. A ver si con esto cambian de opinión y nos apoyan, pero yo no tengo miedo y espero que los ciudadanos tampoco, añadió. A su vez, la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSPE) dio a conocer que ayer al mediodía fue detenido un hombre identificado como Jaime Apolinar Palacios, quien usaba un radio y hacía llamadas telefónicas y anotaciones en actitud sospechosa fuera de la bodega. El individuo dijo trabajar para una empresa de seguridad privada y que su función era vigilar la zona. Extraoficialmente se informó que se trata de un escolta de Martín Orozco Sandoval, candidato panista a la gubernatura del estado. En otra conferencia de prensa, el titular de la SSPE, Rolando Hidalgo Eddy, señaló que las primeras investigaciones giran en torno a gente de un partido político. Ante reporteros, el funcionario insinuó que podría tratarse del Partido Acción Nacional, cuyo líder estatal, Arturo González Estrada, dijo que se trata de una organización pacífica. Mientras, en un breve comunicado, el Instituto Federal Electoral (IFE) lamentó el ataque y expresó su total solidaridad con los consejeros electorales de la entidad. Advirtió que estos hechos no deben afectar los comicios locales y llamó a los ciudadanos de Aguascalientes a votar.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Durango: rechazan que el IFE maneje elección

SAÚL MALDONADO, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Miércoles 23 de junio de 2010, p. 30

Durango, Dgo. Diputados locales priistas rechazaron encargar al Instituto Federal Electoral (IFE) la organización de los comicios estatales del 4 de julio, luego que las bancadas panista, perredista y del Partido Duranguense en el Congreso local señalaron que el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) de Durango carece de credibilidad. Durante la sesión de la comisión permanente, el panista José Luis López dijo que las condiciones actuales son las peores en la historia del estado, pues la autoridad electoral no tiene autonomía plena y ha mostrado parcialidad hacia el PRI. El diputado priista Ulises Adame respondió que su bancada desconfía del IFE.

Inicia Guerrero campaña para la reforma del DF

GABRIELA ROMERO Y ÁNGEL BOLAÑOS

Periódico La Jornada

Miércoles 23 de junio de 2010, p. 34

En 25 estaciones del Metro y 280 vagones fueron colocados anuncios de la campaña *¡Constitución ya!*, que promueve el diputado federal del PRD Agustín Guerrero Castillo, como parte de las acciones para impulsar la reforma política del Distrito Federal. Guerrero Castillo explicó que el propósito de ésta es que los ciudadanos participen en esta discusión y reflexionen sobre la necesidad de que la ciudad de México tenga su constitución.

Detalló que en los pasillos del Metro se colocaron 40 anuncios de dos por tres, y en los vagones, 280 mensajes. Agregó que el próximo jueves se iniciará el primero de una serie de debates sobre el tema en la Comisión de Derechos Humanos local, con la participación de Arnaldo Córdova, del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM.

El PRD del DF designó una comisión que apoyará dicha iniciativa, para la cual organizará encuentros delegacionales sobre el tema. Esto, a propuesta del mismo legislador federal en la reunión del secretariado estatal, donde explicó los avances y la ruta legislativa de la reforma. Guerrero explicó que la campaña buscará además que líderes de opinión de diferentes sectores se pronuncien sobre la necesidad de una reforma del artículo 122 constitucional que otorgue derechos plenos a la capital del país y su propia constitución. Dijo que en el Congreso se pretende llegar a septiembre con una iniciativa consensuada con las demás fuerzas políticas.

La comisión del PRD quedó integrada por el representante del partido ante el IFE, Víctor Manzanares; las secretarías de Comunicación Social, Cecilia Olivos; Cultura, Educación, Ciencia y Tecnología, Evelyn Parra, y de Equidad y Género, Janeth Hernández.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Elecciones de asistencia social

Gobiernos y partidos lucran políticamente con ayuda a pobres

Continuos huecos legales permiten desviar recursos, expresan analistas

Los planes de los estados son los que presentan mayores fallas de control

ANGÉLICA ENCISO

Periódico La Jornada

Miércoles 23 de junio de 2010, p. 2

Con un presupuesto alto, que en 25 años sumó alrededor de 200 mil millones de dólares, los programas sociales destinados a combatir la pobreza de la mitad de la población mexicana que vive en esa condición, de acuerdo con la medición oficial, aún tienen vacíos que favorecen su uso proselitista, de cara a las elecciones que habrá en 14 estados el próximo 4 de julio: falta de transparencia, evaluación, fiscalización y designación unilateral de operadores.

Ello sucede tanto con mecanismos estatales como federales, aunque estos últimos tienen mayor institucionalización, lo cual atenúa su uso electoral. En el caso de los programas sociales de los estados, pocos tienen reglas de operación, existe mayor dispersión, falta de rendición de cuentas y carecen de evaluaciones que permitan conocer su efectividad para reducir la miseria, señalan analistas.

Oportunidades, principal plan del gobierno federal, con un presupuesto de alrededor de 60 mil millones de pesos –40 por ciento más que en 2009–, en este sexenio es dirigido por panistas, ya que no sólo su coordinador nacional, Salvador Escobedo Zoletto, tiene esa filiación, sino también la mayoría de quienes están al frente de las direcciones estatales, indica el investigador Enrique Valencia. Además tiene vacíos que pueden favorecer su uso político.

Uno es que los vocales de los comités de promoción comunitaria de Oportunidades, que representan el vínculo entre las familias beneficiarias y el personal de los servicios de salud, educación y coordinación nacional, eran electos hasta 2008 en asamblea por las titulares beneficiarias del plan en las comunidades. Con el cambio en las reglas de operación, a partir del año pasado, son colocadas por la coordinación estatal, lo cual, para diversos expertos, se convirtió en una ventana para el uso electoral, no sólo para el gobierno federal, sino también para los estatales.

Este es el mecanismo más evaluado y de mayor alcance. Este año respaldará a 5.8 millones de familias –casi 30 millones de mexicanos– en 97 mil 871 localidades de 2 mil 445 municipios, y se le incluyó el de Apoyo Alimentario, que llegará a 262 mil familias de las comunidades más aisladas.

Hay otros planes federales de los que hasta 2009 se desconocían su impacto y resultados, ya que no cuentan con evaluaciones. Se trata de 3 por 1 para migrantes, Apoyo a zonas de atención prioritaria, 70 y más –destinado a 2.1 millones de adultos mayores– y Opciones productivas, de acuerdo con información del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Aunque el gasto destinado a programas sociales ha ido en aumento y un ejemplo es que el presupuesto de la Secretaría de Desarrollo Social en la última década creció en promedio 22.1 por ciento, la miseria creció. En 2008, 47.4 por ciento de mexicanos –50.6 millones de habitantes– vivían en pobreza patrimonial y 18.2 –19.5 millones– en alimentaria.

Sólo este año los subsidios federales suman 350 mil 202 millones de pesos, 2.7 por ciento del producto interno bruto. El 62 por ciento de esos fondos son transferencias directas, mientras el resto se destinan a actividades productivas, señala Jesús Alberto Cano, presidente del Colegio Nacional de Economistas. Los planes con mayor presupuesto después de Oportunidades son: Seguro Popular, con casi 40 mil millones; Procampo, 15 mil millones, y 70 y más, cerca de 13 mil millones.

En 25 años, se estima, se destinaron 200 mil millones de dólares a dichos mecanismos, a pesar de lo cual la pobreza en ese periodo no se redujo, coincide Genaro Aguilar, investigador del Instituto Politécnico Nacional.

Los programas en los estados

La falta de un concepto legal de lo que es un plan social lleva a que en los gobiernos estatales se refieran a éste como programa de subsidio, programa operativo o programa público, indica Héctor Nájera, del Observatorio de Política Social y Derechos Humanos. Éste es sólo el principio de una serie de irregularidades que se encontraron en una revisión de dichos mecanismos en los portales de Internet de los gobiernos estatales.

Descubrió que hay listados de programas discrecionales, lo cual se convierte en espacio para el uso político-electoral de distintas acciones sociales que pueden quedar fuera de ellos, como despensas, vales para útiles y pintado de banquetas, entre otras. Por ello es casi imposible dar seguimiento a esos recursos públicos y crear *candados* de protección, agrega.

En los casos en que los mecanismos tienen reglas de operación, éstas no incluyen su vinculación con leyes de transparencia, egresos o participación, por lo cual es imposible detectar información específica, como padrón y presupuesto. Hay otros en los que los datos están desactualizados, se omite información relacionada con presupuesto, padrón, requisitos y cobertura, y no hay reglas de operación, lineamientos, evaluaciones ni fiscalización, detalla.

En las entidades más precarias, como Chiapas, Oaxaca y Veracruz, se ha encontrado que su capacidad institucional es menor. La combinación de esas dos cosas hace que los planes sociales sean más susceptibles de usarlos electoralmente, a diferencia de donde hay menos pobreza y más ocupación. Además, son estados que reciben más recursos del Ramo 33 y de Oportunidades.

La realidad de los programas locales en México, en el contexto de las elecciones locales 2010, revela la existencia de una peligrosa relación: planes sociales poco institucionalizados y uso proselitista de ellos y de los bienes públicos, resalta Nájera.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Elecciones de asistencia social

Ficción, que planes se usen de modo proselitista

ANGÉLICA ENCISO

Periódico La Jornada

Miércoles 23 de junio de 2010, p. 3

El uso electoral del programa Oportunidades es más ficción que realidad. En Oaxaca, Guerrero y Chiapas es donde se entregan los mayores apoyos de los planes sociales, y ninguno es gobernado por el PAN. No existe correlación entre el mapa electoral y el social, señaló Ignacio Muñoz Orozco, jefe de la oficina del secretario de Desarrollo Social.

En entrevista, explicó que México es el único país donde se realiza un *blindaje electoral* de los programas sociales. Somos exagerados en la cuestión de la regulación, pero ello se debe a experiencias, abundó.

El *blindaje* considera, entre otras medidas, cambiar fechas de entrega de los apoyos, para que no coincidan con las elecciones; 40 días antes de los comicios se suspende la publicidad; existe un código de ética interno para los funcionarios públicos; este año se imprimieron mil 400 ejemplares del Manual Ciudadano, que se distribuye en las delegaciones, y 48 horas antes del proceso comicial se guardan los vehículos oficiales, porque anteriormente se utilizaban durante la jornada para transportar votantes.

Consideró que ese tema está de moda entre los partidos políticos, pero a estas alturas los programas están tan automatizados que es difícil utilizarlos (electoralmente). Expresó que muchas veces los políticos denuncian en los medios de información la utilización comicial de éstos, pero formalmente nunca presentan inconformidades. En caso de hacerlo, apuntó, no les dan seguimiento.

“Si analiza los programas sociales de los estados contra los de la Federación, ahí va a encontrar un problema. Me llama la atención escuchar a gobernadores decir que la Federación manipula dichos planes, cuando ellos tienen carteles públicos diciendo ‘Oportunidades es un programa aprobado por el PRI’. Lo entendemos por los tiempos electorales, pues los actores políticos hacen política.”

En relación con la filiación política de los delegados de la Sedeso, la mayoría de los cuales son panistas, manifestó: antes eran priístas y nadie se asustaba. El que pertenezcan a un partido es cuestión personal. El Estado tiene sus mecanismos de transparencia y hay reglas de inclusión a los programas.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Elecciones de asistencia social

La población, empobrecida

ANGÉLICA ENCISO

Periódico La Jornada

Miércoles 23 de junio de 2010, p. 3

El próximo 4 de julio se elegirán gobernadores en 12 estados, de los cuales Puebla, Oaxaca, Hidalgo y Tlaxcala tienen la mayor cantidad de población en pobreza y condiciones vulnerables, es decir, se trata de personas que si hacen algún gasto extra pueden caer en la miseria. En esas entidades apenas entre 8.8 y 10.6 por ciento de la gente cubre todos sus satisfactores, lo cual significa casi la mitad del promedio nacional, que es de 18 por ciento, de acuerdo con la medición multidimensional de la pobreza del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social.

En Chiapas y Baja California sólo habrá comicios para renovar congresos. El contraste entre ambas entidades es abismal. La primera es aún la más pobre del país, con 76.7 por ciento de población en esa condición. De esa cifra, 35.4 está en pobreza extrema. Apenas 5.5 por ciento –240 mil personas– vive sin carencias.

Otras entidades donde se elegirán gobernadores son: Veracruz, con 50.7 por ciento de habitantes en pobreza extrema y moderada, y 13 por ciento vive con sus satisfactores cubiertos; Durango, 49.4 por ciento en pobreza y 17.9 sin carencias; Zacatecas, 42.3 y 14.1; Chihuahua, 32 y 25.3; Aguascalientes, 37.6 y 23.5; Quintana Roo, 35.9 y 21; Tamaulipas, 34 y 24.2, y Sinaloa, 32.7 y 22.6 por ciento, respectivamente.

Respecto de los derechos sociales, el principal rezago es el acceso a instituciones de seguridad social, que además de los servicios de salud ofrecen prestaciones de jubilación y guardería, entre otros. Si el rezago nacional es en promedio de 64.7 por ciento de la población, éste se dispara en Oaxaca con 80 por ciento de sus habitantes sin esos servicios, Hidalgo con 77.5, Puebla 77, Tlaxcala 74 y Veracruz 71.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Las coaliciones con la izquierda contaron con la venia de Calderón, dice

Alianzas de AN, impuestas al viejo estilo, sostiene Espino

Las encabezan candidatos que no responden a la voluntad ciudadana

ALMA E. MUÑOZ
Periódico La Jornada
Miércoles 23 de junio de 2010, p. 7

El ex presidente nacional del PAN Manuel Espino Barrientos manifestó que el punto más vulnerable de las alianzas electorales entre su partido y la izquierda es que fueron impuestas por las cúpulas partidistas. En el caso del *blanquiazul*, forzadas por decisiones al viejo estilo, con la venia del presidente (Felipe) Calderón, y representando al PRD y a otros grupos políticos, Manuel Camacho Solís. En un análisis por escrito, Espino señaló que en la recta final del proceso electoral que renovará gobiernos en 12 estados, las alianzas generan efectos contrarios a los que persiguen: polarizan y no generan puntos de encuentro, dividen y no unen, crean abstencionismo y no ánimo participativo.

Asimismo, el ex líder panista resaltó que México no necesita coaliciones inmersas en luchas descarnadas sin sustento ideológico ni más objetivo que ganar votos, plenamente carentes de propósitos cívicos poselectorales.

Criticó que las coaliciones estén encabezadas por candidatos que no responden a la voluntad ciudadana. Ni siquiera los militantes de los partidos fueron tomados en cuenta, tan sólo se les impuso una decisión de las elites tomada lejos, muy lejos de los espacios cívicos locales donde se libran las campañas.

Y justamente por no haber sido tomados en cuenta, muchos militantes y simpatizantes de los principales partidos coaligados contra el PRI, no se sienten atraídos por las coaliciones establecidas, mucho menos por algunos de sus abanderados.

Aseguró que la falta de representatividad y de proyecto ha causado que los candidatos se muestren incapaces de generar entusiasmo: sin el empuje de las estructuras partidistas y sin ideas capaces de hacer eco en el corazón comunitario. Sus campañas políticas consisten en guerras de lodo que sólo desprestigian el quehacer político y decepcionan a la ciudadanía.

Puso de ejemplo que en el estado de Sinaloa, “ante este desolador paisaje político, se ha expresado abiertamente un fenómeno que en muchos otros estados se está dando de manera soterrada: militantes panistas se inclinan de manera abierta y creciente por el voto nulo. Saben que así puede ganar Jesús Vizcarra, el candidato *tricolor*, pero prefieren eso a que gane Mario López Valdez, *Malova*, el otro candidato priista (pero) registrado bajo las siglas de Acción Nacional por instrucción de Los Pinos”.

Dijo que lo mismo ocurre en los estados donde habrá elecciones. Todos los mexicanos, especialmente los panistas, estamos pagando las consecuencias de decisiones draconianas que atentaron contra la democracia. La imposición de esta mezcla de siglas y esta promiscuidad ideológica ha quedado en un capricho político motivado por la ambición de poder, concluyó el político duranguense.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Favorece a municipios gobernados por el PAN, asegura el PRD

Acusan a delegado de Sedeso de uso partidista de recursos en Michoacán

ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA

Corresponsal

Periódico La Jornada

Miércoles 23 de junio de 2010, p. 30

Morelia, Mich., 22 de junio. La dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Fabiola Alanís Sámano, acusó al delegado estatal de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Antonio Plaza Urbina, de transferir, de manera incongruente y unilateral, recursos de ayuntamientos perredistas y priístas a municipios gobernados por el Partido Acción Nacional (PAN).

En conferencia de prensa, Alanís Sámano mostró documentos que, asegura, demuestran que Antonio Plaza incumplió un acuerdo con los presidentes municipales sobre el manejo de los fondos federales.

La Sedeso tiene un programa dirigido a 37 municipios michoacanos de alta y muy alta marginación, así como a localidades de marginación media y baja, por un monto de 106 millones 878 mil pesos, 71 por ciento aportado por la Federación y el resto por el gobierno de Michoacán. El convenio estipula que 50 por ciento de las obras las propondrá la Sedeso y el resto la administración estatal.

Por ejemplo, una propuesta consistía en destinar 10 millones 305 mil pesos a dos municipios priístas y 20 millones 278 mil pesos para ocho gobernados por el PRD. Sin embargo, Plaza Urbina modificó el reparto y autorizó al PRI un millón 382 mil pesos, al PRD 4 millones 96 mil pesos, y entregó a tres municipios panistas ocho millones 358 mil pesos.

Multan al candidato del PRI por Culiacán

JAVIER VALDEZ, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Miércoles 23 de junio de 2010, p. 30

Culiacán, Sin. El Tribunal Estatal Electoral impuso una multa de 40 mil 852 pesos a Héctor Melesio Cuén Ojeda, candidato a la alcaldía local por la coalición Para Ayudar a la Gente (PRI-PVEM-Panal), por actos anticipados de precampaña. El magistrado Jaime Cinco Soto pidió cancelar el registro al también ex rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, pero la propuesta fue desechada. La sanción se debe a que Cuén publicó en marzo un desplegado para declinar de la postulación del PAN a la gubernatura y en abril celebró un acto masivo con el Partido Nueva Alianza, al cual se aplicó una multa de 83 mil 473 pesos.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Proponen ayudar a víctimas de violencia

RUBÉN VILLALPANDO, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Miércoles 23 de junio de 2010, p. 30

Ciudad Juárez, Chih. La lucha contra el crimen organizado generó un daño poco visible del que no existe cifra oficial, pues hay, según investigadores, unos 10 mil menores desamparados sólo en Ciudad Juárez, aparte de madres, padres, hermanos y otras víctimas de la violencia, dijo el candidato del PRI a la gubernatura de Chihuahua, César Duarte Jáquez, y ofreció crear un fondo extraordinario de 100 millones de pesos para brindar apoyo mensual a huérfanos y viudas.

Los pasos de Mascareño: nexos con el poder y deudas

JAVIER VALDEZ CÁRDENAS, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Miércoles 23 de junio de 2010, p. 29

Culiacán, Sin., 22 de junio. Elías Mascareño McConegly es parte de una familia conocida en Angostura y Salvador Alvarado. Su trayectoria empresarial se manchó luego de ser demandado penalmente por un adeudo cuyo monto se desconoce, en perjuicio de la empresa Agroindustria.

Esto no le impidió ser consentido de Heriberto Félix Guerra, hoy secretario de Desarrollo Social federal, desde que encabezó la Secretaría de Desarrollo Económico de Sinaloa, antes de que fuera candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura, en 2004. Félix Guerra apadrinó a Mascareño y se lo llevó, junto con otros empresarios del sector agropecuario y directivos de la Confederación de Asociaciones Agrícolas del Estado de Sinaloa, a giras de trabajo por Europa, para conocer experiencias en la siembra de hortalizas en invernaderos.

Elías Mascareño fue anfitrión de Felipe Calderón Hinojosa cuando éste buscaba la postulación panista a la Presidencia de la República, en 2004. Encabezó la Asociación de Agricultores del Río Mocerito, y al final de ese mandato se le acusó de adeudar casi un millón de pesos al organismo y de tener responsabilidad por su quiebra.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Comisión de legisladores solicita una entrevista al Presidente

Pedirán diputados a Calderón no meter las manos en las elecciones

DE LA REDACCIÓN

Periódico La Jornada

Miércoles 23 de junio de 2010, p. 7

En el contexto de la polémica surgida por la difusión que hizo el Partido Acción Nacional (PAN) de grabaciones telefónicas de los gobernadores de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, y de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, en cuyas entidades habrá comicios el próximo mes, la comisión especial de la Cámara de Diputados encargada de vigilar el correcto uso de recursos federales, estatales y municipales en los comicios solicitó reunirse con el presidente Felipe Calderón. Se trata de que nos reciba y presentarle nuestras quejas y denuncias; que haga el compromiso de no meter las manos en los procesos electorales, expuso el presidente de la Comisión de Derechos Humanos en San Lázaro, Rubén Moreira. En un encuentro realizado ayer en el Palacio Legislativo, el legislador priísta por Coahuila advirtió que una negativa de Calderón a encontrarse con ellos sería muy mala señal ante los comicios en puerta, porque a la fecha los gobernadores de todas las entidades donde se realizarán elecciones han aceptado de buen grado reunirse con este grupo de trabajo.

Al mismo tiempo, la polémica entre PRI y PAN por las grabaciones telefónicas de los gobernadores Fidel Herrera y Ulises Ruiz impidió que ayer sesionara la primera comisión de la Permanente, por lo cual 18 dictámenes quedaron pendientes. El tema se llevará a debate hoy ante el pleno de ese órgano del Congreso. En otro plano, diputados federales del PRI presionan a su dirigencia nacional para convocar de manera urgente a una reunión con los gobernadores de ese partido y con el Comité Ejecutivo Nacional en pleno para discutir una estrategia que enfrente la guerra sucia que, aseguran, iniciaron el gobierno federal y el PAN en contra de los candidatos del *tricolor* en este proceso electoral.

Esta exigencia se suma a la de los propios candidatos priístas, quienes han expresado su inquietud por la tardanza con la que su dirigente nacional, Beatriz Paredes, ha reaccionado ante las acciones tendientes a demeritar la trayectoria política de los abanderados del PRI. A su vez, el presidente del grupo plural del Senado para dar seguimiento a los procesos electorales, Marco Munive, dijo que de los estados en que habrá cambio de gobernador, sólo Chiapas aceptó firmar el pacto de civilidad propuesto por la Permanente. Además, la comisión especial encargada de vigilar el correcto uso de recursos federales, estatales y municipales en los comicios determinó reunirse el miércoles 30 con la titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, Areli Gómez, para que les informe de las actividades del gobierno federal en torno a las llamadas telefónicas intervenidas.

Por otra parte, en la Secretaría de Gobernación su titular, Fernando Gómez Mont, se comunicó ayer con dirigentes partidistas y gobernadores que denunciaron la existencia de espionaje a partir de los órganos de inteligencia del gobierno federal.

Esa dependencia informó que se busca la colaboración de las entidades donde habrá elecciones para fortalecer los esquemas de seguridad, especialmente donde existe un mayor índice de hechos vinculados con la delincuencia organizada.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Plantea estándares mínimos para las leyes respectivas en el continente

Ratifica OEA ley de acceso a información

DE LA REDACCIÓN

Periódico La Jornada

Miércoles 23 de junio de 2010, p. 8

La asamblea general de la Organización de Estados Americanos (OEA) ratificó la Ley Modelo Interamericana de Acceso a la Información, la cual plantea los estándares mínimos para las leyes respectivas en todo el continente. Expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) representaron a México en el proceso de redacción de la ley, según comunicado del órgano garante de transparencia. La ley modelo reproduce elementos de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública y, con base en aquélla, la OEA asesorará a los países del continente para el diseño, ejecución y aplicación de las normas correspondientes.

En la asamblea general, realizada en Lima, Perú, también fue avalada la guía para la implementación de la ley, que elaboró el grupo de expertos internacionales que se conformó en 2009 a petición de la OEA, a través del Departamento de Derecho Internacional. Por México participó la comisionada María Marván Laborde, comisionada del IFAI. El grupo internacional estuvo conformado por Canadá, Chile, Estados Unidos, Jamaica, Perú y México, así como por organizaciones civiles como Artículo 19 y Open Society Justice.

Descendió dos posiciones en relación con el año pasado; la muestra abarca 177 países

Ocupa México el lugar 96 en un análisis sobre estados fallidos

DE LA REDACCIÓN

Periódico La Jornada

Miércoles 23 de junio de 2010, p. 8

México descendió dos posiciones en la más reciente clasificación de estados fallidos, al ubicarse en el lugar 96 de 177 naciones analizadas por la Fundación por la Paz, con base en 12 indicadores sobre temas económicos, sociales, políticos y de seguridad. La calificación para el país fue de 76.1. El mayor puntaje y primer lugar en la tabla representa a los países con los peores índices en materia de gobernabilidad y en este reporte corresponde a Somalia. Por sexto año, esta fundación presentó el llamado Índice de Estados Fallidos (FSI, por sus siglas en inglés), basado en miles de artículos y reportes a partir de los cuales asigna calificaciones a la situación que atraviesan los países en materias como presión demográfica, movimientos masivos de refugiados o de desplazamiento interno de personas, suspensión de las leyes y violación a los derechos humanos, presencia de aparatos de Estado dentro del Estado, entre otros. En esta ocasión, y como hace un año, México registra un índice de Estado fallido que lo ubica en peores condiciones que otras naciones del continente como Paraguay (106), Brasil (119), Costa Rica (138) y Argentina (148). La Fundación por la Paz trabaja en colaboración con Foreign Policy (Política Exterior) y hace acopio de unas 90 mil fuentes públicas que permiten medir el grado de estabilidad de una nación.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

De ese modo, México alcanza calificaciones de relativa mejoría en temas como presión demográfica, con 6.8, contra 7 del año anterior; en movimientos de refugiados sube dos décimas: 4.3 en esta ocasión contra 4.1 en 2009; asimismo, en el capítulo desarrollo económico obtiene esta vez una marca de 8, contra 8.2 en la medición anterior. Sin embargo, en los temas relacionados con la seguridad, las calificaciones sí sufren cambios negativos. Así, en el rubro suspensión de las leyes y violación de los derechos humanos obtuvo una nota de 5.8, superior al 5.5 de 2009. En este capítulo, la Fundación por la Paz apunta que analiza las políticas basadas en las violaciones a los derechos civiles de inocentes. Por lo que hace a la presencia de aparatos de Estado dentro del Estado, donde se ve lo relativo a las milicias, fuerzas guerrilleras o ejércitos privados que emprenden campañas violentas contra las fuerzas del Estado, México obtuvo en este reporte cinco décimas más: 7.5 contra 7.

Entre las naciones analizadas hay un verdadero abismo en cuanto a la efectividad de sus estados. Somalia es el peor calificado con 114.3, seguido en orden descendente en los primeros diez sitios por Chad (113.3); Sudán (11.8); Zimbabwe (110.2); República Democrática del Congo (109.9); Afganistán (109.3); Irak (107.3); República Centro Africana (106.4); Guinea (105), y Pakistán (102.5). Finalmente, por lo que hace a las naciones con las menores calificaciones –y por ende las de mejor funcionamiento en sus estructuras estatales– figuran: No-ruega, con 18.7 de calificación; en orden ascendente: Finlandia (19.3); Suecia (20.9); Suiza (21.8); Irlanda (22.4); Dinamarca (22.9); Nueva Zelanda (23.9); Austria (27.2), y Australia y Luxemburgo (27.3).

Rechaza Uzeta que la agencia se utilice como ariete para golpear a gobiernos locales

Emprenden en San Lázaro acciones para que se fiscalice gasto de Notimex en 2009

Hay presuntas irregularidades en el manejo de los ingresos del servicio noticioso, dice senador

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO
Periódico La Jornada
Miércoles 23 de junio de 2010, p. 17

La Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados inició el procedimiento para que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) fiscalice los recursos públicos destinados a la Agencia de Noticias del Estado Mexicano (Notimex) en 2009, por presuntas irregularidades presentadas en el manejo de los ingresos de la agencia, como refiere un punto de acuerdo promovido por el senador del PVEM Javier Orozco Gómez. Al iniciar ese proceso legislativo, y frente a los señalamientos del legislador de que hoy día, la información que produce y difunde Notimex parece más la de una agencia de partido que de una agencia de Estado, el director de ésta, Sergio Uzeta, envió a los coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados el documento *Campañas políticas 2010*. Allí, Uzeta indicó: Rechazamos también cualquier afirmación que señale que estamos siendo utilizados por el gobierno federal como ariete para golpear a los gobiernos locales. No existe evidencia, ni prueba alguna que confirme tan temeraria afirmación. Nos preocupa que exista la intención de meter a Notimex en la disputa política previendo la existencia de alguna elección cerrada que derive en un conflicto electoral. Nuestra política editorial ha sido más abierta que nunca.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Ante las críticas, respondió: En días recientes, diversos legisladores han hecho señalamientos de que Notimex ha sido parcial en la cobertura del quehacer partidista y el desarrollo de las campañas políticas de este 2010. En particular, se menciona el caso del proceso electoral en curso en el estado de Oaxaca.

Generación de recursos

Orozco señaló en la exposición de motivos de su punto de acuerdo: “El presupuesto aprobado por la Cámara de Diputados en 2009 fue de 215 millones 809 mil 356 y, a pesar de que fue mayor al presupuesto que originalmente había propuesto el Ejecutivo federal, no se observa un correcto manejo del mismo, ya que en el informe de labores referente a 2009 presentado por el director general de Notimex, al honorable Congreso de la Unión, con fecha 21 de marzo de 2010, se da cuenta de subejercicios en prácticamente todos los rubros de su administración. Además de que se da cuenta de que por tercer año consecutivo, fue imposible generar los recursos propios que se habían previsto del orden de los 52 millones 467 mil 100 pesos, mientras en realidad se obtuvieron 39 millones 470 mil 400 pesos, una diferencia negativa de casi 13 millones de pesos.

Orozco detalló que, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda, Notimex tiene 527 empleados, pero que en realidad su plantilla es de 467. Es decir, hay 60 plazas autorizadas con presupuesto, que están vacantes, pero no se ofrecen detalles; Sergio Uzeta reconoce un subejercicio de 34.9 por ciento en materiales y suministros; de 8.2 por ciento en servicios generales, y de 4.8 por ciento en inversión física, indicó.

Con ello, sostuvo el senador, se motiva pensar que el director general ha engrosado de manera innecesaria la nómina de mandos medios y superiores, así como de trabajadores de confianza, generando una disminución muy representativa en los recursos de la empresa. De ser así, se estaría vulnerando lo dispuesto en los artículos 1, segundo párrafo, y 61 del capítulo IV de la austeridad y disciplina presupuestaria de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria.

En su argumentación, Uzeta insistió en que no “hay campañas ni a favor ni de consigna de uno u otro candidato, mucho menos campañas de desprestigio hacia los gobiernos de las entidades del país. Rechazamos cualquier insinuación o afirmación al respecto... Lo que menos necesita Notimex en estos momentos de transformación es convertirse en factor de disputa o desunión entre los mexicanos”.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Asignan SEP y SNTE reducido número de puestos de nueva creación, pese a la demanda

Riesgo de que aumente el uso electoral y discrecional de plazas docentes: CNTE

De los 32 mil 536 espacios 62% corresponde a vacantes por jubilación, enfermedad o muerte

LAURA POY SOLANO
Periódico La Jornada
Miércoles 23 de junio de 2010, p. 39

Profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) señalaron que en las 14 entidades donde habrá comicios este año existe el riesgo de que se incremente el uso discrecional y electoral en la asignación de plazas docentes, pues la Secretaría de Educación Pública (SEP) y la cúpula sindical sólo acordaron asignar un número muy reducido de puestos de nueva creación, pese al aumento en la demanda de maestros en escuelas públicas de todo el país.

Tras darse a conocer la convocatoria al Concurso Nacional de Asignación de Plazas Docentes 2010-2011, las cifras entregadas por la dependencia revelan que de los 32 mil 536 espacios (plazas de jornada y por horas/semana/mes) que serán asignados, 62 por ciento corresponde a vacantes por jubilación, enfermedad, cesantía o muerte, mientras que sólo 38 por ciento, es decir, 12 mil 343 serán de nueva creación con el financiamiento del gobierno federal.

Cabe destacar que en el ciclo 2009-2010, la SEP concursó 6 mil 61 nuevas plazas de jornada con recursos de la llamada Programación Detallada (Prodet), mientras para el ciclo 2010-2011 –que dará inicio en agosto próximo– la cifra aumentó a 7 mil 634 plazas, es decir, solamente mil 773 plazas adicionales.

En contraste, el número de horas/semana/mes de nueva creación que se concursaron el año pasado alcanzó un total de 81 mil 455, pero para el próximo ciclo escolar únicamente se asignarán 56 mil 512, lo que representa una reducción de 2 mil 78 plazas de nueva creación, en su mayoría adscritas a secundarias.

A esto se suma que de las 22 mil 546 plazas por jornada, tanto de nueva creación como vacantes, estas últimas representen 66 por ciento del total (14 mil 912), en tanto que de las 119 mil horas/semana/mes que en total serán distribuidas mediante concurso nacional, que se aplicará este 18 de julio, 63 mil 371 corresponden a vacantes, es decir, 52.8 por ciento.

Pedro Ramírez Vázquez, dirigente disidente de la sección 36 del valle de México, e integrante de la dirección política nacional de la CNTE, enfatizó que tanto la SEP como la dirigencia elbista del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), sólo abrirán una pequeña cantidad de nuevas plazas, aunque en muchos estados hay una evidente carencia de docentes de primaria y secundaria, educación física, inglés y actividades artísticas.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

No descartamos, agregó, que en los estados de Veracruz, Puebla, Sinaloa, Oaxaca, Tamaulipas, Durango, Chihuahua, Aguascalientes, Zacatecas, Tlaxcala, Hidalgo y Quintana Roo, donde se elegirá gobernadores, se agudice la disputa por las plazas que no están incluidas en el concurso y que al final nadie sabe cuántos son ni dónde quedaron, pues el pretexto es que se trata de vacantes que se acumulan durante el ciclo escolar.

Francisco Bravo, secretario general disidente de la sección 9 del Distrito Federal, enfatizó que el magisterio nacional desconoce la cifra real de vacantes por jubilación, cesantía o muerte, porque en muchas entidades estas cifras no cuadran con el número que se concursa; tan sólo en primarias de la capital del país, el año pasado acumulamos 5 mil vacantes, pero sólo se concursaron 2 mil 700, sin que se conozca qué paso con el resto de los puestos de trabajo.

Explicó que desde hace décadas la cúpula del SNTE, que encabeza Elba Esther Gordillo Morales, utiliza no nada más a miles de maestros comisionados para hacer tareas político electorales, también se favorece la entrega discrecional de plazas definitivas lo mismo en primaria que en secundaria a cambio de apoyo en sus estrategias electorales, lo que no se ha frenado, en los hechos, con la aplicación del examen de asignación de plazas.

Guadalupe Chacón, secretaria de Educación de Chihuahua, afirmó que en esa entidad no tenemos identificado el problema de venta de plazas ni lo tuvimos jamás, por lo que para evitar este fenómeno lo mejor es un sistema de contrapesos donde no pueda haber ni contubernios ni esconder plazas ni venta de las mismas.

Se entrenan en el extranjero para aplicar los juicios orales

ALFREDO MÉNDEZ

Periódico La Jornada

Miércoles 23 de junio de 2010, p. 15

Un grupo de 60 juzgadores federales con perfil académico y con más de seis años de experiencia como impartidores de justicia fueron designados por el Consejo de la Judicatura Federal para acudir a las ciudades de Boston (EU), Santiago (Chile) y Bogotá (Colombia) donde observarán el desarrollo de los juicios orales que realizan los sistemas judiciales de esos países, revelaron ayer a *La Jornada* importantes funcionarios de la Judicatura que pidieron no mencionar sus nombres. El objetivo es que a su regreso puedan compartir las experiencias adquiridas con los más de 600 juzgadores que conforman el Poder Judicial Federal, ya que los jueces y magistrados mexicanos están obligados a aplicar en México, a más tardar en junio de 2016, el nuevo sistema de justicia adversarial que implica los juicios orales. Los 60 juzgadores no viajarán juntos; se dividirán en tres grupos de 20. Cada una de las semanas posteriores (excepto la tercera y cuarta semana de julio, que es periodo vacacional) acudirá uno de los grupos a alguna de esas tres ciudades. La primera veintena de jueces y magistrados partió desde el pasado lunes a Boston. Un segundo grupo irá a Santiago a partir del lunes siguiente, y el tercer equipo viajará a Bogotá dentro de dos semanas.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Astillero

Uso electoral del *narco*

Salvamento de perdidos

Granada en Aguascalientes

Javier A-Guille, sin Iniciativa

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Por malicia natural, o porque a sus haberes han agregado la visión política, pero cada vez son más los detalles operativos de segmentos de la alta delincuencia que denotan intencionalidades que van más allá de la nota roja y se inscriben en planos netamente políticos. Por ejemplo: la hasta ahora inexplicada desaparición de Diego Fernández de Cevallos tuvo un impacto internacional, favoreció el reacomodo del calderonismo en el consejo nacional del PAN, descalificó a opositores de por sí desgastados como Manuel Espino y ha alentado versiones contradictorias respecto de eventuales maquinaciones que usarían el secuestro del llamado *Jefe* para promoverlo como estandarte contra los *cárteles* delictivos que no tienen bufete jurídico dorado (una reaparición combativamente declarante sería ideal antes de las elecciones del mes próximo) o, en sentido inverso, para quitar del camino a un adversario odiado que pretendía disputarle a Los Pinos la candidatura presidencial de 2012 que en el PAN sigue siendo asunto intencionalmente raquítico. No debería asombrar, en realidad, que el análisis y la intencionalidad política hayan sido agregados al menú de comportamiento de grupos dedicados al comercio de las drogas, pues eso ha sucedido en varios países de Latinoamérica, y en México basta con ver el nivel profesional de muchos de quienes han sido arrojados por el desempleo a las redes del *narco* diversificado en cuanto a rubros empresariales y formas de defensa de sus intereses.

Pero, hasta ahora, lo delincencial sólo había mostrado su fusión casi pleonástica con lo político en cuanto a postulación de candidatos, amenazas a opositores a esos narcodesignios, financiamiento de campañas y exigencia de cuotas en gabinetes, sobre todo en las áreas de seguridad pública, obras públicas y tesorerías o secretarías de finanzas, y de lealtades legislativas en las cámaras donde no se generan iniciativas ni se votan favorablemente promociones que afecten los intereses de los nuevos jefes políticos clandestinos. Ayer, sin embargo, en Aguascalientes hubo un acercamiento a las nuevas formas de presión de esos *cárteles*, con una granada que fue arrojada contra bodegas del Instituto Estatal Electoral donde se guardan las boletas que se utilizarán en los próximos comicios. No se necesitan grandes esfuerzos de imaginación para avizorar lo que podrá suceder este julio venidero si esos grupos de retadora criminalidad deciden actuar contra los procesos estatales, inyectando miedo a los ciudadanos para que no cumplan tareas de funcionarios electorales, promoviendo toques de queda virtuales y atacando puntos sensibles del ciclo electoral que no puedan ser totalmente vigilados por el Ejército. Las preocupaciones pueden ser mayores si se atiende a una realidad básica de la actual conformación de poderes a partir del narcotráfico: todas las fuerzas institucionales están dominadas (total o parcialmente, en pugna interna o con aparente discreción, en las élites o en las bases, siempre en combinaciones múltiples) por alguno de los *cárteles* contendientes que a su vez obedecen instrucciones de sus piezas claves en el tablero político que entre otros usos les asignan los de amagar, cobrar, desplazar y exterminar.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

El panismo por ello demanda que en los próximos comicios estatales las fuerzas policiales de cada entidad sean acuarteladas y que el control de los incidentes esté a cargo de las corporaciones federales: no puede ser más explícita la confesión de que el escenario de la guerra contra el narcotráfico ha sido trasladado al de las elecciones. Esa extensión bélica proviene y se retroalimenta de la relación de poderes políticos con el negocio de las drogas; la *narcopolítica* en pleno.

Astillas

Ayer quedó en difícil situación el fascistoide plan propagandístico que pretende convencer a los mexicanos de que con un cambio de actitud pueden resolverse problemas históricos. Dado que se amarró a lo futbolístico, el proyecto de engatusamiento mediático denominado Iniciativa México va corriendo la misma suerte adversa que los pateadores de balones que ayer pasaron de la misma manera mediocre de siempre a una etapa más del torneo mundial que se realiza en Sudáfrica. La cantaleta cívico-patriótica de Javier Aguirre, tan groseramente recetada a los televidentes en los comerciales de la mencionada Iniciativa Privada México, quedó muy estropeada a partir de la derrota frente a Uruguay. El presunto nuevo salvador electrónico de la patria (a quien algunos han rebautizado como Javier A-Guille) mostró frente a Uruguay facetas negativas (necedad, amiguismo, ejercicio despótico del poder y oídos sordos a las críticas) que había dado por extinguidas en sus peroratas de superación personal por televisión. El sueño inducido, y comercialmente muy bien logrado, se topará este domingo con la aplastante Argentina. Con un muy buen equipo a su cargo, el Franco Aguirre, es decir, el *Vasco* Guille, bueno, como se llame ese director técnico, se esmeró en promover ilusiones de grandeza que ayer tuvieron una triste confrontación con la realidad... Juan Molinar Horcasitas ha sido empujado por el propio PAN a los asomos de un juicio político por el caso ABC, aun cuando el representante del partido en el poder ahora trate de echarse atrás, arguyendo que su aprobación al análisis de posibilidades de ese juicio estaba condicionada a que abarcara a priistas involucrados en situaciones de similar riesgo de castigo público... Quemaduras de tercer grado político, de las que ponen en riesgo la vida electoral, se ha causado por propia voluntad el bonzo yucateco Emilio Gamboa Patrón al anunciar que mete las manos al fuego por Ulises Ruiz y Fidel Herrera... Y, mientras Calderón sigue considerando que una forma de celebrar el bicentenario es mediante regatas como la que estos días recibirá en Veracruz, ¡hasta mañana, con policías de Arizona reportando presuntas amenazas de *narcos*, que habrían huido a México, por decomisos de droga!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

Los medios, ante la violencia

El pasado lunes, al inaugurar el foro binacional Los retos de la inseguridad y la violencia, México-Estados Unidos, el titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Fernando Gómez Mont, advirtió que generar una inercia de información propia de climas de linchamiento pone en riesgo las libertades de todos. Pidió a los medios de comunicación ejercer la libertad de expresión con responsabilidad, ya que la manera en que se comunica la violencia incide en la realidad, y les solicitó que revisen su lenguaje en cuanto a la precisión de las calificaciones que imputan para que no se construyan juicios acelerados y contumaces: hay presuntos responsables acusados y asesinos y ladrones; en un sistema democrático esas calificaciones sólo suceden cuando un proceso legal ha concluido.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Tales señalamientos, tan desafortunados como equívocos, tuvieron una virtud: poner en un sitio central del debate el papel de los medios ante la espiral de violencia que enfrenta a organizaciones delictivas con autoridades, y en la que, con mayor frecuencia de lo que suele admitirse, los ciudadanos inocentes se convierten en víctimas. Con respecto a lo dicho por Gómez Mont, debe advertirse que las propias autoridades federales tendrían que exigirse la precisión de las calificaciones empleadas por los medios informativos, cuando ellas mismas han presentado como integrantes del crimen organizado a la mayor parte de los 23 mil muertos en el contexto de la cruzada *antinarco*, pese a que todos ellos son, en estricto rigor jurídico, inocentes, pues nunca se demostró lo contrario ante los tribunales. El gobierno tergiversa el lenguaje e incurre en imprecisiones conceptuales sumamente graves al llamar a los infractores de la ley enemigos o traidores a la patria, o al afirmar que son ellos los principales violadores de los derechos humanos en el país, cuando los atropellos a las garantías individuales son, por definición, correlativos a los abusos de poder por parte de las autoridades.

Adicionalmente, el titular de la SG pareciera ignorar que no fueron los medios informativos los que decidieron la estrategia de seguridad pública vigente, ni los que hicieron del combate al *narco* y a la delincuencia organizada en general una guerra que se ha traducido en miles de muertes, en un sentimiento generalizado de zozobra y temor, e incluso, según han sostenido algunas voces, en un riesgo para la viabilidad del Estado. La creciente ola de violencia que recorre el país es consecuencia de las carencias, la improvisación y los cálculos publicitarios con que el Ejecutivo federal emprendió su cruzada contra la criminalidad organizada: sin conocer ni comprender las dimensiones reales del problema, sin atender las causas originarias de los fenómenos delictivos y con la apuesta de obtener, mediante el uso de la mano dura contra los infractores y el gran despliegue mediático de operaciones policiales y militares, una legitimidad deficitaria de origen.

Las instancias informativas no deben ignorar los hechos delictivos ni, en alineamiento con la voluntad oficial, ocultar o minimizar una realidad tan grave y preocupante como el baño de sangre que azota al territorio nacional. Tanto más grave sería que las autoridades, en una redición de los mecanismos tradicionales de control autoritario, intentaran incidir en decisiones que dependen exclusivamente del sentido de responsabilidad de los medios informativos.

Ciertamente, los medios incurren, con frecuencia lamentable, en sensacionalismo en la forma en que presentan la información de lo que acontece. Tal fenómeno indeseable obedece, sin embargo, y en estricto sentido, a criterios extraperiodísticos: el amarillismo suele resultar de la imposición a los informadores de consideraciones comerciales orientadas a incrementar audiencias y lectorados.

Sin dejar de cumplir con su responsabilidad informativa, los medios de comunicación deben desempeñarse con ética, prudencia y rigor periodístico, y tal actitud es tan incompatible con la exageración sensacionalista como con un acatamiento acrítico de instrucciones o sugerencias procedentes del poder público.



SUDÁFRICA 2010

Y AHORA TOCA... ¡ARGENTINA!

A pesar de la derrota de ayer ante Uruguay, 1-0, el Tri avanzó a Octavos de Final, en los que enfrentará el domingo a Argentina, que lleva tres victorias en tres partidos. Javier Aguirre atribuyó al miedo y a la falta del deseo de ganar el tropiezo ante los charrúas.

48% CREE QUE MÉXICO LE VA A GANAR A ARGENTINA.

CANCHA

Superan reservas dls. 100 mil millones

Muchos dólares

Reservas internacionales en millones de dólares:

China**	\$2,447,000
Japón**	1,015,270
Brasil***	250,000
EU*	115,440
México***	100,096
Alemania*	60,370
Canadá*	56,710
Francia*	48,490
Italia*	45,690

* Al mes de abril / ** marzo / *** junio

FUENTE: Banco de México, bancos centrales de otros países y el Inegi

► Celebra Gobierno el nivel histórico; expertos dicen: no es buen negocio

Arturo Rivero

Por primera vez en la historia económica del País, las reservas internacionales superaron los 100 mil millones de dólares.

Al pasado 18 de junio, el saldo fue de 100 mil 96 millones de dólares, un incremento semanal de mil 965 millones, informó el Banco de México (Banxico).

Con ello, en lo que va del año, las reservas aumentaron 9 mil 259 millones de dólares, de los cuales 3 mil 230 millones se obtuvieron

de operaciones de Pemex, y mil 565 millones, del mecanismo de compra de dólares del público que implementó el Banxico.

Este nivel contrasta con los poco más de 6 mil millones de dólares que se llegaron a tener tras la devaluación de 1994.

El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, comentó en entrevista radiofónica que este nivel de reservas da a la economía mexicana un seguro muy importante en estos momentos, cuando nadie puede garantizar que el tipo de cambio no fluctúe.

Agustín Carstens, Gobernador del Banxico, dijo que estas reservas hacen atractivo al País para la inversión extranjera, facilitan su acceso a los mercados financieros de deuda, dan estabilidad al peso y fomentan que bajen las tasas de interés en pesos.

A su vez, Alejandro Villagómez, catedrático del CIDE, señaló que este nivel de reservas manda un mensaje de tranquilidad a los mercados, pero también tiene un costo porque se invierte en instrumentos muy seguros, que generan escasos rendimientos.

Carlos Canfield, investigador del Tecnológico de Monterrey, dijo que, en términos de costos, no es un buen negocio ni mejora los niveles de competitividad.

Se amparan contra nuevas tarifas en DF

Impugna IP alza en agua

► Hay 207 demandas de hoteles, particulares, embotelladoras y otros inconformes

Victor Fuentes e Iván Sosa

Grandes empresas litigan contra el Gobierno del Distrito Federal para impugnar las nuevas tarifas de agua que se aplican en la Ciudad desde diciembre pasado.

Registros judiciales indican que entre los inconformes con los aumentos están Embotelladora Metropolitana, una de las principales empresas de Pepsi, así como Kraft Foods y fabricantes de hielo en gran escala, como Central Hielera y Fábrica de Hielo Iglú.

También se inconformaron múltiples hoteles y moteles, entre ellos los consorcios Camino Real y Posadas de México.

Datos del Consejo de la Judicatura Federal indican que, hasta el 17 de junio, se habían promovido 225 amparos contra el artículo 172 del nuevo código fiscal capitalino, que contempla el sistema tarifario para pago de derechos por consumo de agua.

Del total de demandas, fueron admitidas a trámite 207, entre ellas las presentadas por empresas como Condomex, que forma parte de Grupo Carso, y por el Centro Asturiano de México, pero también por personas físicas inconformes con el nuevo sistema de cobro, basado en un criterio socioeconómico.

También se han inconformado cadenas comerciales como El Palacio de Hierro, Liverpool y Comercial Mexicana.

“La ALDF y el Jefe de Gobierno no motivaron ni mínimamente las razones que los llevaron a determinar las nuevas cuotas por el uso de agua, que, en algunos casos, se incrementaron mil por ciento”, explicó el fiscalista Gerardo Nieto, del despacho Basham, Ringe y Correa, quien solicitó un amparo a título personal.

Agregó que es evidente que los subsidios para consumo doméstico a usuarios que habitan en manzanas clasificadas como populares y bajas son absorbidos por los consumidores de manzanas medias y altas.

Los amparos permitirían a la Suprema Corte de Justicia de la Nación —en el muy probable caso de que el asunto llegue a esa instancia— pronunciarse sobre el tema del cobro diferenciado según

el nivel socioeconómico.

Consultado por REFORMA, el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre, afirmó que los grandes consumidores son beneficiarios de un subsidio y pagan una tarifa por debajo del costo real.

“Es un pleito que tienen perdido porque es un pago previsto por las leyes y con aumentos aprobados por la institución facultada, la Asamblea Legislativa”, argumentó Aguirre.

El código fiscal del DF, agregó, establece que los grandes usuarios reciben subsidios que van del 2 al 39 por ciento.

Destacó que hasta ahora sólo 3 mil usuarios domésticos, de un total de un millón 933 mil, han solicitado la reclasificación de su predio por considerar que se les aplica una tarifa excesiva.

Los precios de la discordia

► Las tarifas de agua potable diferenciadas con base en la clasificación por manzanas en el DF se aplican sólo para usuarios domésticos.

► Los usuarios no domésticos de la Ciudad de México pagan las mismas tarifas que están basadas en rangos de consumo bimestral.

► Los rangos de consumo van desde los 10 mil litros, por los que se paga una cuota mínima de 135 pesos, a aquellos clientes que usan más de 120 mil litros, con una cuota mínima de 2 mil 468. El costo extra por cada mil litros es de 63 pesos.

Defienden compañías alimentos chatarra

Sonia del Valle

Las empresas que elaboran jugos, néctares, yogures, leche, soya, aceites y mantecas comestibles lanzaron una lluvia de críticas ante la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) por el reglamento antichatarra que promueven la SEP y Salud.

Además, un grupo de compañías dedicadas a la fabricación de empaques o que son proveedores de servicios están en contra de eliminar de las escuelas la llamada comida chatarra o que se

cambien los empaques por unos más pequeños.

La Cofemer, que el 10 de junio abrió a consulta los Lineamientos para el Expendio o Distribución de Alimentos y Bebidas en los Establecimientos de Consumo Escolar de los Planteles de Educación Básica, elaborados por la SEP y Salud, recibió 30 consultas en los primeros 11 días.

De éstas, sólo dos son de apoyo a la medida, y el resto señala afectaciones a la producción, a la libertad de elegir de las personas, contra las pequeñas y medianas empresas y el empleo.

Aventaja PRI en Puebla

¿Por quién votaría si hoy fueran las elecciones para Gobernador? (Votantes probables)



Metodología: encuesta en vivienda realizada el 18 y 19 de junio a mil 600 adultos en Puebla

NACIONAL 7



TESTIGOS CON MIEDO

CUERNAVACA. Algunos de los testigos del asesinato de Juan Sebastián Figueroa, hijo del cantautor Joan Sebastian, acudieron ayer a declarar ante el Ministerio Público y, al hablar con medios de comunicación, se cubrieron el rostro para evitar ser identificados.

GENTE! 6

Capturan a líder de Casitas del Sur

REFORMA / Staff

Antonio Domingo Paniagua Escandón, “Kulu”, presidente de los albergues Casitas del Sur, fue detenido por la Interpol en España por su presunta implicación en la desaparición de al menos 11 menores, informó ayer la PGR.

Agregó que existe orden de aprehensión contra Paniagua en México por su probable responsabilidad en tráfico de menores y

delincuencia organizada.

Con el apoyo de la Interpol, el también fundador de la asociación Iglesia Cristiana Restaurada fue ubicado el lunes en España y quedó detenido en Madrid en espera de que México formalice la solicitud de extradición.

Paniagua está relacionado con una denuncia sobre 11 menores entregados a terceras personas de manera ilegal en el DF, Nuevo León y Quintana Roo.

La captura fue en Toledo, a

70 kilómetros al suroeste de Madrid, donde residía desde hace meses, señalaron a REFORMA fuentes policíacas españolas.

“El prófugo mexicano estaba siendo monitoreado desde mediados de mayo por elementos de la Interpol, que finalmente procedieron a detenerlo cuando se encontraba en su vivienda particular, sin que ofreciera resistencia”, agregaron los informantes.

JUSTICIA 7

NACIONAL

Los Legionarios siguen adelante

Mientras esperan la designación del comisario papal que guiará su refundación, ordenan a 60 diáconos.

PÁGINA 18

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Las obras que no arrancan

Conoce los puntos débiles de la infraestructura del País, especialmente en puertos y aeropuertos.

► gráfico

CULTURA

Se mete al cine

Tras la cancelación del FICCO, la UNAM toma la estafeta con el Festival Internacional de Cine en 2011.

PÁGINA 24

CIUDAD

Atrae reflectores Mario Delgado

En dos meses, el Secretario de Finanzas del DF acudió a 20 actos en representación de Ebrard y repartió apoyos.

PÁGINA 1



GENTE!

Un drama de la vida real

Belinda denunció ante la PGJDF al dueño del Club Veracruz por besarla a la fuerza y amenazarla.

PÁGINA 1



MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

¿Sabías que...?

(23 junio 2010).- El Registro Federal de Electores estima que 7.9 millones se quedarían sin votar en 2012 si no agilizan la campaña de renovación de credenciales.

Refuerza PF operativos durante jornada electoral

Demanda el PAN que Policías locales no sean utilizadas para inhibir votos

Antonio Baranda y Carole Simonnet

(23 junio 2010).- El Gobierno federal reforzará la seguridad en los 14 estados donde habrá comicios el próximo 4 de julio, adelantó ayer el subsecretario de Gobernación, Roberto Gil. "Se activarán operativos conjuntos, estamos también proponiendo y concertando con los gobiernos de los estados para que los grupos de coordinación operativa que están funcionando en cada uno de los estados asuman la tarea de coordinar las estrategias y las acciones para garantizar la seguridad en las elecciones locales. "Con la concurrencia de los gobiernos de los estados el Gobierno federal intensificará sus acciones a propósito, evidentemente la fuerza de la seguridad de la Federación en los estados será más potente en términos de prevención de riesgos si se actúa de manera coordinada", dijo. En entrevista, el funcionario destacó que el número de elementos federales desplegados en cada comunidad y entidad dependerá del análisis de riesgos que haga Gobernación con los informes que reciba de sus aparatos de inteligencia y de otras dependencias como la PGR.

"Habrà un despliegue en función de los riesgos objetivos, se va a analizar cada uno de los casos en función de la información disponible; el despliegue de fuerzas se hará en función de las necesidades", añadió Gil, quien se negó a revelar cuáles son los principales focos rojos.

Desconfianza

Los grupos parlamentarios del PAN en el país presentarán un punto de acuerdo en los Congresos estatales, en cuyas entidades se registrarán elecciones, para pedir que las policías del estado y las municipales estén acuarteladas el próximo 4 de julio. Ello, luego de que el pasado 5 de junio el presidente nacional del PAN, César Nava, solicitó a los diputados locales demandar a los gobernadores y alcaldes del PRI no utilizar a las policías como instrumentos político-electorales a favor de ese partido. En un comunicado, el CEN informó que el objetivo de la propuesta es hacer un exhorto a los gobernadores así como a los presidentes municipales para que, de conformidad con las Constituciones y los Códigos Electorales, ordenen el día de la elección que los cuerpos de seguridad del estado permanezcan en sus puestos, comandancias o cuarteles.

"Esto para evitar la realización de rondines o patrullajes injustificados que disuadan o inhiban la participación electoral, la detención ilegal de personas que pertenezcan a otro partido político diferente al Revolucionario Institucional y la movilización electoral a favor de este instituto político", mencionaron. Aseguraron que la experiencia ha demostrado que los patrullajes el día de la elección han sido utilizados para detener a diestra y siniestra a sus simpatizantes en estados priistas.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Los panistas harán un llamado a los institutos electorales estatales para garantizar que los cuerpos de seguridad pública respeten el libre ejercicio de los derechos ciudadanos, al evitar que realicen acciones que inhiban el voto.

Las quejas

El PAN ha acusado el uso político de la policía estatal en varios casos.

- En la elección de Yucatán, reprochó la detención y tortura de 8 personas.
- El presidente panista, César Nava, acusó que este mecanismo ha sido utilizado en Veracruz y el Estado de México.
- En Sinaloa y Chihuahua, el blanquiazul ha insistido en que las policías estatales y municipales se queden acuarteladas el día de la elección.

Vigila Sinaloa sus paquetes

Edgar Sánchez

(23 junio 2010).- CULIACÁN.- En medio de un fuerte dispositivo de seguridad, cerca de un millón y medio de boletas que serán utilizadas en los comicios del próximo 4 de julio fueron distribuidas por el Consejo Estatal Electoral de Sinaloa en la zona norte y sur de la entidad. Entre los municipios que ya recibieron las boletas electorales se encuentran Ahome, Sinaloa de Leyva, Guasave, Elota, San Ignacio, Cosalá, Concordia, El Rosario, Mazatlán, El Fuerte, Choix y Escuinapa. En los municipios del centro del estado los paquetes serán distribuidas en las próximas horas.

Un total de 930 mil papeletas fueron trasladadas por personal del CEE a los distritos 19 y 20 en Mazatlán, y 266 mil 945 fueron almacenadas en el consejo distrital 6 del municipio de Guasave. Personal del Ejército resguardará los inmuebles en donde fueron depositadas las boletas hasta el 1 de julio, cuando serán entregadas a las 4 mil 459 casillas en toda la entidad.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Acusa PRI a Solá de planear agresión

Raúl Muñoz

(23 junio 2010).- Corresponsal

AGUASCALIENTES.- El PAN y el PRI se acusaron ayer mutuamente de estar vinculados con el ataque con un artefacto explosivo a las instalaciones de una bodega del Instituto Estatal Electoral (IEE). La oficina de prensa de Carlos Lozano de la Torre, candidato del PRI al Gobierno estatal, señaló a Antonio Solá, estratega electoral del PAN, como el responsable del ataque, con la intención de crear un clima de terror. "Carlos Lozano de la Torre llamó de nueva cuenta a los representantes de la derecha local a conducirse con serenidad y con limpieza en esta contienda electoral.

"Estableció que todo indica que todo es obra -nuevamente- del desestabilizador profesional Antonio Solá, quien ahora busca crear un clima de confusión y de terror", indicó. También mediante un comunicado, el presidente estatal del blanquiazul, Arturo González Estrada, condenó el ataque al inmueble y rechazó las acusaciones del candidato priista. "El Partido Acción Nacional rechaza y condena rotundamente los hechos violentos registrados esta tarde (ayer) en torno a la bodega del IEE, y reitera su llamado a las autoridades para que den con los verdaderos responsables de estos actos. "El PRI quiere vincular mañosamente a Acción Nacional con estos actos violentos, al ver fracasados sus intentos por sacar a Martín Orozco de la contienda electoral", señala el comunicado.

Objetan boletas en Zacatecas

Imprimen diez folios repetidos; exigen partidos revisarlas todas

Gerardo Romo

(23 junio 2010).- Corresponsal

ZACATECAS.- Un error de la empresa Talleres Gráficos de México, que imprimió boletas con folios repetidos, ha provocado desconfianza entre los equipos de los candidatos a puestos de elección en Zacatecas, quienes incluso piden revisarlas una por una. "Para dar certeza de que las boletas electorales están correctas estamos exigiendo la revisión de la totalidad de los paquetes electorales", dijo Cristian Omar Castillo representante de la coalición Primero Zacatecas (PRI-PVEM-Panal) ante el Instituto Electoral del Estado (IEEZ). Juan José Enciso de Alba, representante del PT, exigió también la revisión de la totalidad de los paquetes. "Para tener la certeza de que habrá limpieza al menos en esta parte de la elección exigimos la revisión de los paquetes electorales, dado que se encontraron folios repetidos de boletas sin que hasta el momento Talleres Gráficos de México haya dado una explicación", dijo. Consejeros del IEEZ calcularon que de acceder a la revisión de cada uno de los 2 mil 533 paquetes electorales, se tardarían al menos nueve días en los que se tendría que trabajar de manera ininterrumpida.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

"El problema es que hubo 10 boletas repetidas, pero Talleres Gráficos de México corrigió el error y nos entregó las boletas nuevas y selladas en presencia de los representantes de los partidos políticos, quienes junto con nosotros fuimos a la ciudad de México para verificar la reposición", dijo el consejero Esaúl Castro Hernández. La presidenta del IEEZ, Leticia Soto, recordó que de acuerdo con la ley, la totalidad de los paquetes electorales deberán ser entregados a los consejos distritales y municipales a más tardar el 24 de Junio, 10 días antes de la jornada electoral.

Ayer alrededor de las 18:00 horas inició la revisión de los paquetes en presencia de los representantes de los partidos y los consejeros. Al cierre de la edición no se había llegado a un acuerdo de cuántos revisarán en total. Por otra parte, Soto descartó que el 4 de julio se lleve a cabo un fraude electoral, como han advertido el PRI y el PAN. "Hablar de fraude electoral es muy ambiguo, no sé a qué se refieran con ese calificativo, el IEEZ está preparando una elección transparente y con apego a la ley", dijo en entrevista.

Piden árbitro en Durango

Emmanuel Salazar

(23 junio 2010).- DURANGO. - Líderes de la coalición Durango nos Unex exhortaron al Instituto Federal Electoral a operar la elección en la entidad, ante la imparcialidad del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana y el intervencionismo del Gobernador del estado en el proceso electoral. Juan Carlos Gutiérrez, dirigente estatal del PAN, informó en conferencia de prensa que el lunes se reunieron con los dirigentes nacionales del blanquiazul, PRD y Convergencia para demandar la intervención del IFE en el proceso, pues la autoridad electoral local ordenó a los medios de comunicación dejar de publicar críticas contra candidatos del PRI. "El lunes a más tardar los líderes nacionales se entrevistarán con el Consejo General del IFE para solicitar que tome el control", dijo Gutiérrez.

Vapulea la oposición al árbitro oaxaqueño

Demanda coalición renuncie el presidente del Instituto Electoral por someterse a Ruiz

Virgilio Sánchez y Benito Jiménez

(23 junio 2010).- Corresponsal y Enviado

OAXACA, Oax.- Legisladores de los partidos integrados en la alianza opositora vapulearon ayer al presidente del Instituto Estatal Electoral de Oaxaca (IEEO), José Luis Echeverría, por su presunta sumisión ante el Gobernador priista Ulises Ruiz. Durante la sesión del Consejo General del IEEO, el senador perredista Graco Ramírez le recordó que en la elección de 2004, cuando Ulises Ruiz era candidato, Echeverría operó a favor del abanderado del PRI.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

"Sabemos quién es el que está decidiendo las elecciones y quién es el jefe de la campaña", expresó Ramírez. En tanto, el diputado federal panista Javier Corral dijo que el árbitro de los comicios de Oaxaca carece de imparcialidad y, como se demuestra en el audio de la plática sostenida con el Gobernador oaxaqueño, opera a favor del candidato priista a Gobernador, Eviel Pérez Magaña. "Usted está cuidando la campaña de Eviel Pérez Magaña. Usted ya perdió la visión de imparcialidad", reprochó Corral.

Después de esta intervención, el presidente del IIEEO negó el uso de la palabra al panista. El lunes pasado, la periodista Carmen Aristegui presentó el audio de una conversación telefónica entre Echeverría y Ulises Ruiz, en la cual el funcionario electoral explica al Gobernador priista el operativo para el traslado de las boletas y le recuerda sobre su "pendiente" personal. Ramírez y Corral entregaron al consejero la petición formal para que renuncie al cargo. "Al evidenciarse su actuación sumisa ante el Gobernador, resulta evidente que está atentando contra la independencia del Instituto, vulnerando principios que rigen los procesos electorales.

"Los partidos políticos integrantes de la coalición Unidos por la Paz y el Progreso solicitamos presente de inmediato su renuncia como consejero del Instituto Estatal Electoral", dice el escrito firmado por líderes estatales del PAN, PRD, PT y Convergencia. "No tengo yo por qué renunciar porque los representantes de los partidos no me eligieron, me eligió el Congreso", sostuvo el presidente del IIEEO.

Así lo dijo

"Usted está cuidando la campaña de Eviel Pérez Magaña".

Javier Corral, Diputado federal del PAN

"Espero que le hayan cubierto su pendiente porque está cumpliendo muy bien".

Graco Ramírez, Senador del PRD

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Impugna tricolor mensaje de FCH

Exigen al IFE sancionar al Ejecutivo. Denuncian violación del 41 Constitucional al aparecer en medios en tiempos electorales

Guadalupe Irizar

(23 junio 2010).- El PRI presentó ayer ante el Instituto Federal Electoral (IFE) una queja contra el Presidente Felipe Calderón por el mensaje que dio la noche del 15 de junio en cadena nacional, defendiendo la estrategia del Gobierno federal sobre seguridad pública y combate al narcotráfico. Consideró el tricolor que es un promocional que puede incidir en el resultado de los comicios locales del 4 de julio, y niega que se incluye entre las excepciones permitidas por la ley en tiempos electorales. "(Se solicita) admitir y dar el trámite legal correspondiente a la presente queja o denuncia en contra del C. Felipe Calderón Hinojosa, titular del Gobierno Federal, en la vía del procedimiento especial sancionador. "(Que) sesione de manera urgente la Comisión de Quejas y Denuncias a efecto de evaluar el hecho que se denuncia por su repercusión en los procesos electorales en curso", señala el recurso del tricolor.

Solicitó al IFE iniciar un procedimiento especial sancionador contra Calderón, y que requiera a las empresas de radio y televisión que difundieron el mensaje, informen quién solicitó esa cadena nacional y cuánto tiempo requirieron. "La cadena nacional del Presidente Felipe Calderón fue un promocional de 10 minutos con 27 segundos que se vio y/o escuchó en todo el País, para abordar deliberadamente sobre la ejecución de programas sociales en época electoral en 15 entidades federativas", detalla el PRI. El mensaje gubernamental, agrega, no cumplió con los requisitos previstos en el artículo 62 de la Ley Federal de Radio y Televisión, pues "no hubo ningún anuncio de trascendencia que ameritara cadena nacional". El tricolor refirió que en su discurso el Presidente Calderón habló del programa de Escuela Segura, y consideró que no tiene ninguna relación con los fines que dice el Gobierno promover con el mensaje, por lo que, añadió la queja, su conducta podría constituir fraude a la ley.

"La difusión de programas sociales disfrazados (a partir de su clara vinculación con el Gobierno federal y la intención de influir en las preferencias electorales) constituye un fraude a la norma constitucional, ya que en cadena nacional se transmiten mensajes que, por su contenido político, ejercen una indebida influencia en el electorado, al realizarse en periodo prohibido en violación a lo preceptuado en el Artículo 41 de la Constitución", sustenta.

Los mensajes en cadena nacional tienen una regulación y finalidad específicas, distintas a la de difusión de programas del Gobierno federal, añade el PRI.

Así lo dijo

"Fue un promocional de 10 minutos con 27 segundos que se vio y/o escuchó en todo el país, para abordar deliberadamente sobre la ejecución de programas sociales en época electoral en 15 entidades federativas".

Queja del PRI presentada ante el IFE

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Conduce a AN, no al País.- Manlio

Efraín Klérigan

(23 junio 2010).- CIUDAD VICTORIA.- El líder de los senadores priistas Manlio Fabio Beltrones acusó al Presidente Felipe Calderón de estar al frente de su partido, el PAN, y dijo que parece más preocupado por el 4 de julio que por construir la gobernabilidad. "Parece que el mismo Presidente se puso al frente de su partido político, en lugar de ponerse frente al destino de los mexicanos que están deseando más trabajo y más progreso. "Este Gobierno no ha sabido distinguir entre lo que son sus responsabilidades con el pueblo de México y sus compromisos con su partido político. Parece interesarle más su partido político que México", reprochó Beltrones antes de acto de campaña del aspirante del PRI a Gobernador de Tamaulipas, de Rodolfo Torre.

Beltrones exigió al Cisen probar que no está detrás de las interferencias telefónicas e investigar quienes son los responsables.

Piden anular en Mérida

Guadalupe Irizar

(23 junio 2010).- El PAN tenía previsto presentar anoche -el plazo vencía a la 00:00 horas- un recurso de revisión constitucional en donde pide la anulación de la elección para la alcaldía en Mérida. Asimismo, solicita que el caso sea atraído por la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Evaristo Rojas, representante panista ante el IFE, dijo que el blanquiazul insistirá en la anulación de la elección a partir de la documentación que prueba la inequidad en la contienda, injerencia de la Gobernadora Ivonne Ortega en el proceso electoral, participación ilegal de funcionarios públicos y actuación parcial de la autoridad electoral, entre otros puntos.

"Lo presentaremos en el Tribunal Electoral Estatal, (y) estamos solicitando que el Tribunal le dé vista a la sala superior, a efecto de que ésta ejerza su facultad de atracción", señaló Rojas.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Dice Nava que Peña sí sabe de espionaje

Advierten cortinas de humo de priistas. Niegan que PAN o el Gobierno federal filtraron llamadas de Gobernadores

Ana Laura Vásquez

(23 junio 2010).- Corresponsal

TLAXCALA.- El dirigente nacional del PAN, César Nava, sostuvo ayer que si alguien sabe de espionaje político es el Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto. "Si alguien sabe de espionaje y de uso de inteligencia con fines políticos es el PRI, y si no que le pregunten a Peña Nieto", afirmó en respuesta a las acusaciones del tricolor contra el Gobierno federal por la presunta filtración de grabaciones de llamadas telefónicas de Mandatarios priistas.

Nava recordó que en 2008 fue descubierto en el Estado de México un centro de espionaje, y de acuerdo con las investigaciones, añadió, todo apunta a que el financiamiento provenía de la Administración de Peña Nieto. "Ese centro de espionaje fue descubierto, y por el cual se abrió una averiguación previa y hay sujetos en proceso penal, entre otros, el señor Dena, ex delegado del Cisen, trabajaba para Enrique Peña Nieto", remarcó el dirigente panista.

Agregó que fueron espiados el senador panista Gustavo Madero y el fallecido Secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño, e incluso el senador priista Manlio Fabio Beltrones. "Cuando la perra es brava hasta a los de la casa muerde. Pregúntele a Beltrones si no fue espiado por Peña Nieto", acotó.

Durante un acto de campaña de la candidata panista a la Gubernatura de Tlaxcala, Adriana Dávila, Nava consideró que el PRI intenta levantar cortinas de humo para disminuir el efecto de las grabaciones en las que los Gobernadores de Veracruz, Fidel Herrera, y de Oaxaca, Ulises Ruiz, exhiben su activismo para favorecer a los candidatos de su partido rumbo a los comicios del 4 de julio.

Adelantó que el blanquiazul pedirá la destitución de Herrera y Ruiz para que se les inicie juicio político. Tras reiterar en que ni su partido ni el Gobierno federal filtraron las grabaciones difundidas en los medios, Nava acusó al tricolor y a su lideresa nacional, Beatriz Paredes, de impulsar la "guerra sucia" en los estados donde el blanquiazul tiene posibilidades de ganar.

"La desesperación está del otro lado. El PRI va abajo en varios estados. Saben que van a perder el 4 de julio y recurren a esa clase de descalificaciones", apuntó Nava.

Beatriz Paredes respondió que el PAN solo pretende confundir a los electores. "Soy una gente que respeta la política y no tiene sentido hablar con una persona que no respeta la política", puntualizó durante la campaña de los candidatos priistas en el municipio de Contla.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Piden indagar a líder de albiazul

Guadalupe Irizar

(23 junio 2010).- El PRI presentó ayer ante el IFE una denuncia contra el dirigente nacional del PAN, César Nava, por presuntos delitos penales al difundir llamadas de telefónicas de Gobernadores priistas. "(Se pide) denunciar ante el Ministerio Público Federal, dado que las acciones llevadas a cabo por José César Nava Vázquez pueden constituir delitos federales", señala el escrito. Suscrita por el representante propietario del tricolor ante el IFE, la denuncia hace referencia a las grabaciones que involucran a Gobernadores priistas.

"No debe perderse de vista que las intervenciones en las comunicaciones de las personas constituyen un delito y que en el discurso del presidente del PAN, se admite tanto la intervención de comunicaciones privadas de los gobernadores, así como también su difusión, dando a conocer elementos jurídicamente protegidos y sin que haya mediado autorización judicial que permita a persona o institución intervenir y menos aún difundir el contenido de comunicaciones privadas", dice el alegato. Citan el caso de la ex subsecretaria Purificación Carpinteyro, a quien se le inició juicio en 2009 por el delito de revelación de secretos tras la divulgación de conversaciones telefónicas del entonces titular de la SCT, Luis Téllez. A diferencia del caso de Carpinteyro, César Nava hizo público mediante conferencia de prensa EXHIBIENDO nuevas y diferentes grabaciones a las difundidas por la prensa nacional, señalando tenerlas en su poder", argumentó el tricolor.

Exige Carpinteyro procesar a panista

Abel Barajas

(23 junio 2010).- Purificación Carpinteyro acusó al Gobierno federal de cinismo y de tener dos varas para aplicar la justicia, pues dijo que mientras ella fue llevada a juicio por la difusión de las llamadas telefónicas de Luis Téllez, el dirigente del PAN, César Nava, difunde audios ilegales con toda impunidad. "A mí me queda muy claro que, aparentemente, la aplicación de la justicia está siendo totalmente inequitativo. En un caso me están procesando por haber entregado (los audios), sin haber demostrado que yo los divulgué. "Pese a ello, estoy siendo procesada por divulgación de esas cintas y, sin embargo, en el caso de César Nava la divulgación de estas cintas es confesa; es decir, él las ha dado a conocer a los medios, inclusive en conferencias de prensa.

"Me parece una aplicación cínica, parcial, contra un ex funcionario como es mi caso, y (en el caso de Nava) una omisión o simplemente la no aplicación de la ley, por tratarse de alguien que está allegado al Gobierno federal", señaló al salir de la diligencia. La semana pasada, César Nava difundió llamadas telefónicas intervenidas al Gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, que lo exhiben operando la campaña del candidato priista a sucederlo, Javier Duarte. "Me gustaría que le preguntaran a Fernando Gómez Mont o a César Nava: ¿Por qué en el caso de Purificación sí se está persiguiendo el delito de divulgación y en su caso no? ¿Por qué no ha recibido ningún citatorio?

"Entonces, sí hay dos varas. Hay un tratamiento diferenciado, para aquellos que no son amigos del sistema y para aquellos que son evidentemente parte del sistema", sentenció. Carpinteyro acudió ayer al Juzgado Sexto de Distrito del Reclusorio Oriente, a una diligencia donde la PGR interrogó a Alejandro Romay, perito que dictaminó que la letra de Carpinteyro fue falsificada en un anónimo enviado a Téllez.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Promueve PAN juicio a Herrera

Presenta solicitud Gustavo Madero. Acusan a Gobernador veracruzano por desvío de recursos a favor de candidatos del PRI

Claudia Guerrero y Carole Simonnet

(23 junio 2010).- El coordinador del PAN en el Senado, Gustavo Madero, presentó anoche una solicitud de juicio político en contra del Gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, por el presunto uso y desvío de recursos públicos a favor de los candidatos del PRI. La solicitud fue registrada ante la Mesa Directiva, para ser llevada hoy miércoles ante el pleno de la Comisión Permanente, donde se prevé sea turnada a la Cámara de Diputados. En el documento, del que REFORMA tiene copia, Madero refiere como pruebas las conversaciones telefónicas en las que se reveló el apoyo de Herrera a los candidatos del Revolucionario Institucional en Veracruz. De acuerdo con el proyecto panista, el Mandatario viola los preceptos establecidos en la ley, en materia penal y electoral, y en la Constitución. "La conversación sostenida entre el Gobernador de Veracruz con los personajes precitados, se debió al creciente e incondicional apoyo a favor de la campaña de los candidatos del PRI, utilizando recursos del Gobierno del estado y de la Federación. "Si se considera como ilegal la conducta de un particular que desobedezca la norma constitucional, el hecho de que una autoridad con alta investidura, como lo es el de un Gobernador, se agrava en perjuicio del interés público y de la trayectoria republicana de las entidades federales", dijo. Para el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, es inadmisibles suponer que un funcionario público puede actuar al margen de la ley sólo por el cargo que ocupa.

Sostiene que la Cámara baja debe pronunciarse a favor del juicio político contra Herrera, para que sea separado del cargo y enfrente las responsabilidades legales que correspondan. El panista refiere que la conducta del Gobernador priista es violatoria de la ley, en perjuicio de la Hacienda Pública y, por lo tanto, de los intereses ciudadanos. Recuerda que esos actos son sancionados por los artículos 401, fracción primera, y 407 del Código Penal Federal. "El Gobernador Fidel Herrera Beltrán debe ser sujeto a Juicio Político toda vez que su conducta está sancionada en los artículos 6 y 7 de la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos", agrega. Madero señala que cuando Herrera desvía recursos del erario atenta contra una de las instituciones democráticas de los mexicanos, como es el Instituto Federal Electoral, el cual ha pugnado por la transparencia en el financiamiento de los partidos, así como por difundir los valores democráticos entre los ciudadanos. "Los actos del Gobernador constituyen un claro ataque al IFE al contravenir las disposiciones que en la materia la legislación electoral establece", dice. En el documento, el panista afirma que, de acuerdo con la técnica, la lógica y el sentido común, existen los elementos suficientes para suponer que Herrera ha tomado parte en la concepción, preparación y ejecución de un hecho considerado delictuoso y contrario a derecho. "Por tal motivo su permanencia en el cargo resulta ser insostenible, tal como lo robustece el siguiente criterio de jurisprudencia", señala en referencia a la tesis P./J. 1/2000, en la que se establece que los gobernadores son responsables de responsabilidad oficial. Madero recuerda que el PAN ya ha interpuesto denuncias sobre lo que ocurre en Veracruz ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, sin que haya avances.

Así lo dijo

"El diputado Duarte autorizó un incremento al IVA al ISR, también a los impuestos que pagan gasolina y diesel y a la CNBV le informó que se crearía un impuesto de la tenencia".

Miguel Ángel Yunes, candidato del PAN-Panal al Gobierno de Veracruz

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

"Acepto la propuesta del polígrafo, pero en un ámbito con una autoridad competente, no con un aparato amafiado. A ti, Miguel, nadie te confiaría ni una bolsa de aire".

Javier Duarte, candidato del PRI al Gobierno de Veracruz

Cruzan ataques en debate

Lev García

(23 junio 2010).- Corresponsal

XALAPA.- El debate entre candidatos a la gubernatura en Veracruz se llevó a cabo entre propuestas y ataques, la mayoría sobre el candidato del PRI, Javier Duarte, aunque también recayeron sobre el abanderado de la alianza PAN-Panal, Miguel Ángel Yunes Linares. El inicio fue accidentado debido a que de última hora, el Instituto Electoral Veracruzano (IEV) indicó que se negaría el acceso a medios de comunicación, por lo que los candidatos opositores amagaron a la presidenta del organismo, Carolina Viveros, con retirarse si no permitía la entrada. Al final hubo acceso a los medios y comenzó el debate. Yunes responsabilizó a Duarte de endosar a Veracruz una deuda de 30 mil millones de pesos por la bursatilización del impuesto sobre la tenencia y de haber autorizado incremento a impuestos desde el Congreso de la Unión, además de la salida de miles de veracruzanos por la falta de empleos cuando fue secretario de Finanzas en el Gobierno de Fidel Herrera. Recordó que en los últimos días han muerto empresarios a consecuencia de la inseguridad, lo que aprovechó para comprometerse a brindar seguridad a los veracruzanos.

En su turno, el candidato de la alianza PRD-PT-Convergencia, Dante Delgado, cuestionó la seguridad que Yunes puede ofrecer. "Qué seguridad nos ofrece Miguel Ángel Yunes, si viene de un Gobierno de fracaso", espetó. Por su parte, Duarte dijo que no entraría en la crítica ni respondería ataques, aunque terminó haciéndolo contra Yunes, al decirle que metió a su hijo de presidente municipal y al otro "pretendes incrustarlo en el Congreso del estado". Utilizaré este espacios para lo que verdaderamente interesa a la sociedad veracruzana: las ideas que permitirán a Veracruz seguir para adelante, una economía fuerte, mejor infraestructura y un desarrollo de todas las regiones", señaló. Habló de su plan económico, de sus intenciones de construir autopistas, aseguró que no creará ningún nuevo impuesto y que se agilizaría la apertura de negocios, generar un fondo para apoyar a microempresarios, impulso al turismo, desarrollo de la economía y crear 420 mil empleos. Al final Yunes retó a su oponente priista a someterse a una prueba de polígrafo y responda si utilizó recursos públicos en su campaña.

Duarte aceptó someterse a la prueba, pero en otra ocasión y ante autoridades. Acepto la propuesta del polígrafo, pero en un ámbito con una autoridad competente, no con un aparato amafiado. A ti, Miguel, nadie te confiaría ni una bolsa de aire, quiero ir a un lugar donde haya alguien que tenga la autoridad para definir la verdad", dijo, antes de comprometerse a combatir la inseguridad y ofrecer tranquilidad a los veracruzanos.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Arrecian pugna por Tlaxcala

Critica priista rezago en materia de género; ve panista guerra sucia en su contra

Ana Laura Vázquez

(23 junio 2010).- Corresponsal

TLAXCALA.- Los candidatos a la gubernatura de esta entidad por el PRI y PAN, Mariano González Zarur y Adriana Dávila Fernández, arreciaron sus esfuerzos para ganar la contienda del próximo 4 de julio. Después de que el priista fue acusado de misoginia por candidatas panistas, González Zarur dijo que no se necesita ser mujer para llegar a gobernante y apoyar a la población femenina. Mientras que su adversaria le respondió que las elecciones de este año son su última oportunidad para llegar a la gubernatura de Tlaxcala. Reunido en un conocido salón de la ciudad de Apizaco, el priista dijo que aunque es varón y ha sido tachado de misógino, dará su respaldo a las mujeres de Tlaxcala.

"A las mujeres les digo, no están solas, las vamos a respaldar solidariamente. No se necesita ser mujer para ayudarlas, lo que se necesita es experiencia para gobernar", señaló después de firmar el compromiso sobre equidad y género que, aseguró, seguirá su administración. Subrayó que actualmente a Tlaxcala se le conoce a nivel nacional como una "leyenda negra" por sus altas cifras de trata de personas, violaciones, enfermedades de la mujer, falta de servicios médicos y empleos para las mujeres. Por su parte, Dávila dijo que la guerra sucia en Tlaxcala ha sido en su contra y maquinada por el PRI, porque es ella, dijo, quien encabeza las preferencias. "Hay desesperación por parte de mi adversario, lo entiendo, siente que está perdiendo y que se le va de las manos su última oportunidad de, a costa de lo que sea, ser gobernador", señaló.

La abanderada panista negó ser autora de descalificaciones y denostaciones contra sus adversarios. "No soy yo la que acostumbra hacer ese tipo de acciones, no soy la que acostumbra pintarse en su propaganda, están equivocados, lo que ellos siembren será lo que van a cosechar", acotó. La panista presumió que su amistad le han permitido atraer recursos que le benefician al territorio tlaxcalteca, mientras que sus adversarios, quienes también han sido diputados, "no pueden decir lo mismo".

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Encuesta / Aventura PRI en Puebla

(23 junio 2010).- ¿Por quién votaría si hoy fueran las elecciones para Gobernador?

(Votantes probables)

Javier López Zavala / PRI-PVEM	51%
Rafael Moreno Valle / PAN-PRD- Convergencia- Nueva Alianza	44%

Metodología: encuesta en vivienda realizada el 18 y 19 de junio a mil 600 adultos en Puebla

Encuesta / Lleva Zavala ligera ventaja

Encuesta REFORMA: Elecciones en Puebla. Beneficiaría abstencionismo al abanderado del PRI-PVEM, revela encuesta

Alejandro Moreno y Yuritz Mendizábal

(23 junio 2010).- El candidato de la coalición PRI-PVEM a gobernador del estado de Puebla, Javier López Zavala, lleva una ligera ventaja en las preferencias del electorado de entre 2 y 7 puntos porcentuales frente Rafael Moreno Valle, candidato de la coalición que conforman el PAN, PRD, Convergencia y Nueva Alianza. De acuerdo con una encuesta realizada por REFORMA en la entidad, las preferencias de los poblanos que cuentan con credencial para votar vigente se dividen en 48 por ciento a favor del priista frente a 46 por ciento en favor del candidato opositor. Sin embargo, al considerar solamente las preferencias de aquellos que son probables de acudir a las urnas, la ventaja a favor de Zavala se amplía a 7 puntos, con 51 por ciento de las intenciones de voto para el priista contra 44 por ciento para Moreno Valle.

El sondeo de REFORMA, realizado los días 18 y 19 de este mes a mil 600 adultos residentes del estado de Puebla que tienen credencial para votar vigente, revela que un 47 por ciento cree que el ganador de la elección será el abanderado del PRI. De acuerdo con la encuesta, la participación en las elecciones del domingo 4 de julio en el estado podría ser menor al 50 por ciento. En la última elección para gobernador, que tuvo lugar en 2004, acudió a votar el 55 por ciento del electorado. En ese año, el actual gobernador, Mario Marín, obtuvo el 49.6 por ciento de los votos, mientras que el candidato del PAN 35.9 por ciento. El 4 de julio también se renovará el Congreso local, y la encuesta indica que la ventaja del PRI es más amplia en las contiendas legislativas que en la de gobernador.

Acorde a la encuesta, un abstencionismo de entre 50 y 55 por ciento beneficiaría a los candidatos del PRI, tanto para el Gobierno del estado como para el Congreso local.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Si hoy fueran las elecciones para Gobernador del estado de Puebla, ¿por quién votaría usted?

	Votantes probables*	Electores con credencial vigente*
Javier López Zavala (PRI- PVEM)	51%	48%
Rafael Moreno Valle (PAN- PRDConvergencia-Nueva Alianza)	44%	46%
Mario Armando Etcheverry y Beltrán (PT)	5%	6%

* La estimación de votantes probables toma en cuenta el grado de interés que los entrevistados tienen en las campañas, si saben la fecha de la elección y su respuesta de qué tan probable es que acudan a votar.

**Preferencia efectiva, sin considerar el 21 por ciento que no declaró por quién votaría y 4 por ciento que anuló su voto.

Los resultados reflejan las preferencias de quienes tienen credencial para votar vigente. Se utilizó una metodología de boleta y urna para mantener la confidencialidad del voto de los entrevistados; la boleta utilizó fotografías de los candidatos al igual que las boletas oficiales.

¿Quién cree usted que gane la elección para Gobernador de Puebla?

Javier López Zavala	47%
Rafael Moreno Valle Rosas	30
No sabe	23

¿Cuál es su opinión acerca de...?

	Favorable	Neutral	Desfavorable	No lo conoce
Rafael Moreno Valle	43%	22%	12%	23%
Javier López Zavala	38	24	18	20
Mario A. Etcheverry	10	16	14	60

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

CONGRESO LOCAL

Si hoy fueran las elecciones para Diputados Locales, ¿por cuál partido votaría usted?

	Votantes probables	Electores con credencial vigente*
Alianza Puebla Avanza/ PRI-PVEM 53%	49%	
Compromiso por Puebla/ PAN-PRD-Convergencia-Nueva Alianza	39	42
PT	8	9

*Preferencia efectiva, sin considerar el 21 por ciento que no declaró por quién votaría y 4 por ciento que anuló su voto. Los resultados reflejan las preferencias de quienes tienen credencial para votar vigente. Se utilizó una metodología de boleta y urna para mantener la confidencialidad del voto de los entrevistados.

CONFIANZA

¿Cuánta confianza tiene usted en...?

	Mucha/Algo	Poca/Nada	No sabe
El Instituto Electoral de Puebla	53%	42%	5%
El Tribunal Electoral del Estado de Puebla	50	44	6

¿Cree usted que estas elecciones para Gobernador de Puebla serán limpias o habrá fraude?

Habrá fraude	44%
Serán limpias	38%
No sabe	18%

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

IMAGEN DE LOS CANDIDATOS

¿Cuál de los candidatos es el más capaz para tratar con...?

	Rafael Moreno Valle	Javier López Zavala	Ninguno	No sabe
La inseguridad	34%	34%	11%	21%
El desempleo	35	34	10	21
La pobreza	34	35	11	20
La violencia e inestabilidad	34	33	11	22

¿Cuál de los candidatos diría usted que...?

	Rafael Moreno Valle	Javier López Zavala	Ninguno	No sabe
Es más honesto	34%	27%	18%	21%
Tiene más experiencia para gobernar	33	39	7	21

NUMERALIA ELECTORAL

- 42% de los electores está muy o algo interesado en las campañas
- 80% sabe la fecha de la elección
- 50% aprueba el trabajo del Gobernador Mario Marín (39% lo desaprueba)
- 56% aprueba el trabajo del Presidente Felipe Calderón (36% lo desaprueba)

* Día de la elección: 4 de julio

* Electores registrados: 3 millones 885 mil 839 ciudadanos

* En el 2004, el PRI ganó con 49.6 por ciento de la votación contra 35.9 por ciento del PAN.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Metodología: Encuesta en vivienda con entrevistas personales cara a cara realizada el 18 y 19 de junio a mil 600 adultos residentes del estado de Puebla que tienen credencial para votar vigente. La muestra fue seleccionada en múltiples etapas con base en el listado de secciones electorales del IFE. El levantamiento se realizó en 80 puntos de la entidad, en cada punto se seleccionaron hogares de forma aleatoria sistemática y en cada hogar a un entrevistado. Las entrevistas fueron realizadas entre 7 de la mañana y 9 de la noche. Los resultados reflejan las opiniones y preferencias de los encuestados al momento de realizar el estudio y tienen un margen de error de +/- 2.5% con un nivel de confianza de 95%. El cálculo de los votantes probables toma en cuenta el grado de interés que los entrevistados tienen en las campañas, si saben la fecha de la elección y qué tan probable se consideran de ir a votar. La tasa de rechazo a las entrevistas fue de 30%. Encuesta ordenada y patrocinada por Grupo REFORMA, y realizada por el departamento de Opinión Pública del diario REFORMA. En el levantamiento participaron 41 encuestadores y 11 supervisores. Comentarios: opinion publica@reforma.com

Refuerzan 'ola' magisterial poblana

Forma el SNTE a observadores y representantes de las casillas

Francisco Rivas

(23 junio 2010).- Corresponsal

PUEBLA.- Como observadores electorales, "cazamapaches" y representantes de casillas, miembros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) forman la "ola magisterial", que operará en Puebla en la elección del 4 de julio. En la elección está a prueba la hegemonía del PRI, quien postuló a Javier López Zavala a la Gubernatura de la entidad. En contraparte, cuatro partidos, entre ellos Nueva Alianza, que al igual que el SNTE controla Elba Esther Gordillo, postularon en coalición a Rafael Moreno Valle. La estrategia del SNTE quedó distribuida en tres ejes para apoyar la campaña del candidato opositor al PRI. Una fuente allegada a los líderes de las secciones 23 y 51 de la organización sindical, expuso que una primera línea de acción de los docentes es a través de la observación de los comicios.

Para ese propósito se encuentra en espera la inscripción de 3 mil 500 personas que desean participar como observadores, integrantes del magisterio o familiares de los trabajadores de la educación. El Instituto Electoral del Estado (IEE) trabaja en el análisis de esas peticiones cuyo plazo máximo para definir su autorización vence el próximo 30 de junio. El rol de quienes van en esa estrategia consiste en sólo registrar incidentes y reportar hechos, se informó. Mientras los otros dos ejes son vía la representación en las casillas y la vigilancia del voto en puntos críticos con los denominados "cazamapaches", que aceptó públicamente el dirigente de la sección 51, Cirilo Salas Hernández. En esos dos casos se trata de docentes que por una parte estará dados de alta ante el IEE para fungir como funcionarios enviados por la coalición Compromiso por Puebla. Aunque Salas Hernández sostuvo que no estarán presentes en todas de las casillas, que suman más de 6 mil, a instalarse en la Entidad. Otro grupo, los "cazamapaches", si bien no tendrán acreditación de parte de la autoridad electoral, permanecerán atentos para evitar situaciones de inestabilidad política el 4 de julio o para denunciar hechos. Cirilo Salas evitó precisar el número de profesores que participarán en esas actividades, pero explicó que si en la Entidad suman 70 mil, agregó que poseen la suficiente fuerza para lograr sus objetivos. "(Existe) La cantidad suficiente que permita cuidar esta elección. Ustedes lo pueden saber, son 70 mil maestros (en Puebla), tenemos la capacidad y estructura suficiente para cuidar este proceso", refirió.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Presume priista fuerza docente

Francisco Rivas

(23 junio 2010).- PUEBLA.- El candidato del PRI-Verde Ecologista a la Gubernatura, Javier López Zavala, también posee su fuerza magisterial. Con el respaldo del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (SETEP), al mando del secretario general, Armando García Avendaño, esa organización prometió aportar 40 mil votos. Desde el inicio de la campaña en abril, la dirigencia de ese gremio puso su estructura a favor de la campaña priista, con una participación en tres actos masivos, con una aforo promedio de 20 mil personas. Esa estructura docente también forma parte del equipo de promoción al voto del priista y, según una fuente allegada a la dirigencia, colaborarán en vigilancia de casillas el 4 de julio.

Pierde candidatura villanuevista

Sergio Caballero

(23 junio 2010).- Corresponsal

CANCÚN.- De nada valieron las plegarias de protestantes y católicos para que le sea reinstalada a Marciano "Chano" Toledo la candidatura del PAN, PRD, PT y Convergencia a la presidencia municipal de Solidaridad (Playa del Carmen). La sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en Xalapa declaró improcedente el recurso presentado por Toledo, vinculado al ex Gobernador Mario Villanueva, contra la resolución del Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo) de sustituirlo en la candidatura aliancista. Luis Fernando Roldán dio a conocer que el TEPJF lo confirmó como candidato de la alianza Todos con Quintana Roo. "El Trife nos hoz justicia, ganamos", dijo.

La víspera, Toledo inició una jornada de plegarias, tanto de católicos como de protestantes, para que el TEPJF le restituyera su candidatura. "Dios quiere que 'Chano' sea el próximo alcalde de Solidaridad. El bien triunfará sobre el mal", dijo Alonso Aznar, pastor de la Red Apostólica y Ministerial. En tanto, el Consejo General del Ieqroo aprobó un acuerdo en el que se ordena a la alianza el retiro total de la propaganda y el cese de los actos de campaña de Toledo.

"Solicitaremos al Ayuntamiento de Solidaridad para que coadyuve al retiro de la propaganda, en caso de que el ciudadano Marciano Toledo Sánchez y la coalición Mega Alianza Todos con Quintana Roo manifiesten por escrito, en un plazo de 24 horas, su imposibilidad para cumplir con el ordenamiento", dijo el consejero Rafael Guzmán Acosta, presidente de la Comisión Jurídica del Ieqroo.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Un Vistazo

Francisco Rivas

(23 junio 2010).- Cambian partidos a 451 candidatos

Puebla.- A 11 días de las elecciones, el órgano electoral aprobó a los partidos la sustitución de 451 candidatos a regidores y diputados locales. El PT realizó el mayor número de modificaciones, con un total de 199. La coalición opositora cambió a un candidato suplente aspirante a la diputación plurinominal, así como 177 miembros de planillas de regidores. El PRI hizo ajustes en 67 casos de regidores y uno de diputado propietario plurinominal, para inscribir a Elías Abaid Kuri.

Francisco Rivas

Alientan voto nulo

Puebla.- A través de pintas en bardas y reparto de volantes, de manera anónima se agudizó una campaña de promoción para anular el voto en los comicios del 4 de julio. "Tache a todos, anula tu voto", se pudo leer en bardas en vialidades importantes de la ciudad, como la Diagonal Defensores de la República, cerca de Bulevar Norte y Bulevar Valsequillo. Mientras que en otros sitios, y en los accesos a la ciudad, se distribuyeron volante en los que se pide anular el sufragio.

Francisco Rivas

Piden a Marín dimitir

Puebla.- La diputada federal del Partido Acción Nacional, Augusta Díaz de Rivera, exigió al Gobernador Mario Marín renuncie a su cargo. Esto luego de la difusión anónima de una grabación donde se exhibe un presunto amorío del mandatario con una menor de edad. La legisladora del blanquiazul consideró que el titular del Ejecutivo estatal dejó en evidencia una conducta antiética, que representa una falta de respeto a las mujeres poblanas.

Francisco Rivas

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Fracasan en Senado pactos de civilidad

Claudia Guerrero y Carole Simonnet

(23 junio 2010).- Presionados por los tiempos y la carga de trabajo de los órganos electorales, el Senado fracasó en su intento de obligar a los partidos y candidatos de los estados en los que se realizan elecciones a firmar un pacto de civilidad para evitar la guerra sucia. En medio de las acusaciones, escándalos y polémicas por el supuesto uso de recursos públicos en los procesos electorales, el presidente del grupo plural que da seguimiento a los comicios, el panista Marco Tulio Munive, reconoció que sólo consiguieron la firma de los actores políticos del estado de Chiapas. "El único antecedente que tenemos de donde se firmó el pacto de civilidad fue en Chiapas, con los demás estados se han sostenido reuniones de trabajo.

"Los presidentes de los órganos electorales ahorita están contra reloj porque ya estamos a unos cuantos días de que se celebren las elecciones y están en sus juntas distritales y municipales, viendo toda la logística que implica la elección en cada entidad", expresó. El legislador federal anunció que este jueves viajarán a Oaxaca, donde recientemente se revelaron grabaciones que evidencian la intervención del Gobernador priista, Ulises Ruiz, en la campaña del abanderado del tricolor, Eviel Pérez. Cuestionado sobre la guerra sucia denunciada en las últimas semanas, Munive aseguró que el grupo de senadores ha hecho un llamado a los aspirantes y dirigentes para evitar las descalificaciones. "Es muy lamentable que pase esto en los estados, porque los electores quieren propuestas. Estamos pidiendo a las autoridades que garanticen que las elecciones se lleven a cabo en un ambiente de seguridad, y tranquilidad, que los gobiernos locales y estatales garanticen la seguridad en la jornada electoral", expresó. Por otro lado, por tercera semana consecutiva, la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales de la Permanente canceló su sesión.

Adelanta Ebrard tiempo electoral

Dicen expertos que busca mayor presencia. Señalan politólogos que la elección en DF traerá fuerte choque entre grupos del PRD

Mariel Ibarra y Manuel Durán

(23 junio 2010).- El reciente protagonismo del Secretario de Finanzas del DF, Mario Delgado, en actos oficiales obedece a que el Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, se adelanta a los tiempos políticos nacionales y locales, consideró Ulises Corona, politólogo de la UNAM. El catedrático de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, señaló que cuando Ebrard lo pone como su representante sólo da una lectura: es la única persona con capacidad de gobernar a partir de su continuidad en el ejercicio presupuestal. "Un éxito de la administración de Ebrard ha sido la utilización de los recursos, porque ha sabido usar el dinero para hacer obras, para dárselo a viejitos y jóvenes preparatorianos, aunque siga cargando un gran endeudamiento.

"Parte de este éxito se ha debido al ejercicio presupuestal y la única persona que puede controlar ese endeudamiento, en términos de negociación y de deuda, es su secretario de finanzas (...) es quien conoce la aprobación, el ejercicio y el endeudamiento, es la persona que lo cubrirá y dará continuidad a su proyecto", expresó Corona.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

El giro social que Delgado dio a su imagen, consideró, lo hace con la ventaja de ser el responsable de los recursos en la Ciudad. "Este papel lo hacía Martí Batres hasta a penas hace un tiempo, él conoce los programa pero no maneja presupuesto, entonces ahí se ve la clara división de los grupos políticos para la sucesión en el Distrito Federal", dijo.

'CHOQUE DE TRENES'

Para el politólogo Pablo Javier Becerra, el proceso de sucesión en el Gobierno del DF será un "choque de trenes", donde Ebrard aún no consolida una presencia real en el PRD ni capacidad actual para postular un "delfín" solido. Para el experto en procesos políticos y electorales por la UAM, Ebrard busca adquirir mayor presencia en el partido, y sacudirse la imagen de incondicional ante Andrés Manuel López Obrador. "Debe tener su delfín para la jefatura de Gobierno, pero por el momento creo que todavía no está jugando en esa pista", acotó.

El objetivo de Ebrard, calculó Becerra, es tratar de adquirir más presencia en el PRD en términos de sus posibilidades para la elección presidencial de 2012, pues como sea su mentor político será su rival en el proceso. Acerca de cómo el Jefe de Gobierno empuja a su Secretario de Finanzas, Mario Delgado, el politólogo considera que eso puede prestarse a especulación. "Obviamente quiere apoyar a alguien, puede pensarse que sería al Secretario de Finanzas, pero es obvio que las corrientes del PRD tienen sus propias jugadas", dijo. Sin contar, agregó, que ya existe movimientos en otras corrientes más fuertes que las que pueda encabezar Ebrard. "Yo creo que en el DF va haber un choque de trenes en el PRD para suceder a Ebrard en 2012", auguró.

Así lo dijeron

"El problema central es que Marcelo Ebrard, dentro del PRD, tiene poca presencia, no tiene una corriente propia".

Pablo Javier Becerra, Politólogo de la UAM Iztapalapa.

"Se trata de placearlo y acercarlo a la gente para que lo conozcan, pero con la ventaja de que cuando el Secretario de Finanzas baja a nivel delegación y colonia, es la persona que no sólo lleva los programas, también el recurso".

Ulises Corona, politólogo de la UNAM.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Plantea Morera regular a medios

Antonio Baranda

(23 junio 2010).- María Elena Morera, presidenta de la organización "Causa en Común", dijo que los medios de comunicación tienen tal poder actualmente que incluso han puesto "de rodillas" al Estado. Por ese motivo, planteó la activista, es necesario que tanto el Gobierno como la sociedad en su conjunto sometan a debate si es necesario establecer un sistema de reglas que regulen la actividad periodística. "Las instituciones deben ser más fuertes que los medios de comunicación. Si creo que debe haber aquí un equilibrio (porque) no puede ser que muchas veces los medios de comunicación tengan de rodillas al Estado mexicano.

"Me parece esto una situación crítica porque lo único que nos falta es que el siguiente candidato a Presidente nos lo ponga un medio de comunicación, entonces sí creo que es un tema muy complicado (que) debe resolver el Gobierno", comentó. Al participar en el segundo, y último, día del foro binacional de medios "Los retos de la inseguridad y la violencia México-EU", Morera también aseguró que aunado al problema de las amenazas, los medios están "comprados" por políticos en la mayoría de los estados. "He estado viajando a los estados, fui a Durango hace pocos días y sí, efectivamente, los medios de comunicación están completamente comprados en la gran mayoría de los estados. Comprados, por ejemplo (...) por un candidato o por el Gobierno del estado.

"Lo veía ayer por ejemplo en Veracruz, donde sí se veía la gran diferencia de unos medios que estaban a favor de un candidato en específico, y desde cómo te abordan los medios en los estados te das cuenta de la grandes diferencias (con los medios nacionales)", dijo Morera. Durante el panel "Los medios de comunicación en la construcción de la ciudadanía", la presidenta de la organización "Causa en Común" reconoció que, a pesar de sus problemáticas, los medios desempeñan un papel muy importante en la vida democrática del País.

Respaldan reglas para contenidos

Antonio Baranda

(23 junio 2010).- Es conveniente propiciar un modelo de comunicación sobre contenidos de violencia y crimen organizado, aseguró ayer Marcos Fastlich, presidente de la Asociación Nacional de Consejos de Participación Ciudadana. El organizador del foro binacional de medios "Los retos de la inseguridad y la violencia, México-Estados Unidos", que se desarrolló lunes y martes en el Estado de México, consideró que tal regulación permitiría fortalecer una verdadera cultura de la paz. "Exhorto a los medios a un pacto que les permita definir criterios que sirvan en el manejo de las informaciones relativas al crimen organizado", dijo el organizador del foro binacional.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

PLAZA PÚBLICA / Grabaciones electorales

Miguel Ángel Granados Chapa

(23 junio 2010).- La que ahora presento no es la grabación de una conversación telefónica interferida ilegalmente. La hizo uno de los presentes en la reunión del 8 de junio donde se resumieron, como en una puesta en escena, algunos de los instrumentos de que se vale el gobierno de Hidalgo para hacer triunfar a su candidato Francisco Olvera. Además de la complicidad y encubrimiento con un prófugo de la justicia, se revela coacción para votar y, sobre todo, quedan de manifiesto la misoginia y el temor que Xóchitl Gálvez, la aspirante opositora a gobernar a Hidalgo, suscita en los círculos locales del poder. Los protagonistas son Alfredo San Román, ex alcalde de Huejutla, cargo al que llegó postulado por el PAN, y que desde diciembre pasado se encuentra prófugo de la justicia, pues se le inculpa por peculado cometido durante su administración; José Ponce, subsecretario de Desarrollo Regional y Concertación del gobierno estatal, y Aurelio Marín Huazo, antiguo porro universitario, funcionario en varias administraciones estatales y ahora coordinador regional de la campaña de Olvera, el candidato priista. La escena ocurrió en una comunidad de la Huasteca donde antaño tuvo presencia San Román, quien trata de convencer a quienes fueron sus partidarios para inclinarse al PRI; al hablar con ellos soltó su miedo machista, su fobia antimujeril: "En esta ocasión quiero decirles que la mejor opción ahorita para la gubernatura, pues, es el licenciado Francisco Olvera. Muchos de ustedes no me van a dejar mentir, muchos de ustedes están casados y yo creo que no les gustaría que nos mandaran las mujeres, con todo respeto. ¿Qué es lo que quiero dar a entender? Que no estamos preparados todavía en el estado para que nos gobierne una mujer".

Marín Huazo agradece en seguida a "Alfredo San Román que sea tan directo, pero trataría de decir algo más. Lo que a Huejutla y a la Huasteca le conviene es que siga siendo el próximo gobernador del PRI (sic)", "lo que le estamos pidiendo a Alfredo San Román es platicando con ustedes, ¿sí?, pues organizarse de tal manera que podamos obtener un buen triunfo en las urnas... De antemano les transmitimos un saludo del licenciado Olvera", él "supo que Alfredo San Román iba a convocar a una reunión, nuevamente le estamos dando las gracias. Y bueno, lo que se trata es que ustedes nos digan de qué manera les ayudamos a que ustedes como líderes puedan hacer un buen trabajo en su comunidad. Yo les agradezco a todos que nos hayan escuchado y a mí me gustaría que al licenciado Ponce le diéramos también oportunidad de que nos escuche, de que lo escuchemos..." Tercia entonces el subsecretario de Desarrollo Regional, presente con su investidura gubernamental, en un acto electoral, quien, además de agradecer nuevamente a San Román su participación, les dice enrevesadamente que "es muy importante que pueda haber la posibilidad en el gobierno del estado, con un candidato como Francisco Olvera, que pueda ser gobernador y que continúe y sostenga el ritmo de trabajo que ha tenido el licenciado Miguel Osorio...

"Quiero decirles -añadió- que hay programas que hoy están instaurados con motivo de la campaña como un programa de estrategia comunitaria" y refiriéndose de nuevo al ex alcalde y ex panista (pues fue expulsado por la acusación de que desvió fondos municipales), "que le pudieran seguir teniendo confianza en él, pero que también le tuvieran confianza a Francisco Olvera". Esta grabación, obtenida legítimamente, muestra cómo se realiza la campaña del candidato del PRI, PVEM y PANAL, que el domingo pasado tuvo como invitado a Enrique Peña Nieto (interlocutor al día siguiente de un muy jubiloso Fernando Gómez Mont, quien en la respectiva reunión ríe como sólo se puede hacer en un ambiente fraterno), quien hace campaña por sí mismo y de paso favorece, o eso se cree, a los candidatos en las entidades que visita. Olvera, por sí mismo, no se esmera mucho en la búsqueda de los votos, como si tuviera la certidumbre de que el voto duro priista lo llevará al gobierno.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Por ello se abstiene de debatir con su contrincante: no asistió al encuentro programado por los empresarios de la Coparmex y prefiere no acudir a otros foros donde podría y debería contrastar sus pareceres y programas con los de Xóchitl Gálvez, que en cambio realiza una intensa actividad a ras de tierra, para contrarrestar la indiferencia de los medios, controlados la mayor parte de ellos por el gobierno estatal. Para mal de la civilidad de la contienda, la candidata opositora está sometida a una suerte de marcaje personal, ejercido por el dirigente estatal del PRI, el diputado Omar Fayad, que parece haber abdicado de sus buenos modos en la política y, quizá contaminado por los que fueron propios de Olvera en su mocedad, es un adversario hostil. La semana pasada interrumpió con sus huestes una reunión en la Plaza Independencia en que Xóchitl Gálvez, gran aficionada al fútbol, festejaba con algunos de sus partidarios la victoria del equipo mexicano contra el francés; y luego la persiguió hasta la Plaza Juárez, donde el asedio se concretó en un golpe en la cabeza de la candidata con un encendedor lanzado desde las agresivas filas de Fayad.

Hay en Hidalgo un ancho sector abstencionista a quien la política no interesa, y hay por lo menos 20 por ciento de votantes que no han resuelto por quién sufragarán. Esos son los márgenes en que el activismo opositor deberá moverse en la semana que resta para hacer campaña. Xóchitl puede triunfar.

Cajón de sastre

La toma de Zacatecas, definitiva del curso de la Revolución armada de la segunda década de este siglo, ocurrió el 23 de junio de 1914, hoy mismo hace 96 años. Ése es el día a que se refiere el título del libro de Eduardo Lizalde, de reciente reaparición y que ha tenido peripecias interesantes e importantes. Se trata, en primer lugar, de la novela de un poeta, titulada Siglo de un día, conforme al epígrafe becqueriano: "que he condensado un siglo en cada día", comenzó siendo una obra de cientos de cuartillas concluida en 1966, publicada por primera vez, ya en dimensiones asequibles editorialmente, por Vuelta en 1992 y reeditada ahora en Jus, antaño editorial destinada a exponer y defender el conservadurismo católico y ahora abierta a todos los vientos, especialmente en su colección Contemporáneos.

miguelangel@granadoschapa.com

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Sergio Aguayo Quezada / Los gobernantes

Sergio Aguayo Quezada

(23 junio 2010).- Cuando deseamos defender causas justas nos topamos siempre con algún gobernante o funcionario. ¿Cómo detectarlos?, ¿cómo dialogar con los que están dispuestos a pensar en el bien común y en la justicia? Comparto algunas reflexiones fruto de la observación y, en ocasiones, de la participación. En todos los niveles hay gobernantes dispuestos, por los motivos que sea, a respaldar políticas que beneficien a las mayorías. La reforma de 1977 se debe en mucho a Jesús Reyes Heróles y la de 1996 a Ernesto Zedillo. La acción de constitucionalidad contra la Ley Televisa la encabezaron los senadores Javier Corral (PAN) y Manuel Bartlett (PRI). Las recientes reformas a la Constitución, que permiten las acciones colectivas, se lograron por los discretos empeños de Blanca Heredia, una funcionaria de la Secretaría de Gobernación. Si unos vecinos de Jiutepec estamos logrando frenar el desarrollo depredador es también por la disposición del presidente municipal de Jiutepec, Miguel Ángel Rabadán.

¿Cómo detectar a los funcionarios en el hoy y el ahora si todos hablan y actúan más o menos igual? Si pudiéramos entrar en su mente veríamos que está amueblada con valores autoritarios y que una de sus creencias más arraigadas es que los cargos y los presupuestos les pertenecen a ellos o a los suyos. En consecuencia se sienten muy incómodos cuando se les solicitan explicaciones o se exigen decisiones. Recelan e imputan maniobras turbias a los peticionarios a quienes intentan ignorar y descalificar con frases como: "¿y éste que se cree?" o "a estos me los manda el cabrón de...". En raras ocasiones reconocen que los ciudadanos a veces sí tenemos la razón.

¿Cómo romper ese blindaje? En parte depende de la manera de acercarnos a ellos. Si los inquietos e inconformes quieren iniciar una relación fructífera es poco recomendable tildarlos de "ineptos", "corruptos" o "ilegítimos". Debe frenarse el impulso tan arraigado de cuestionar automáticamente la autoridad de quien ocupa un cargo. Nos guste o no tienen una cierta legitimidad y es importante hacerles sentir que no se les quiere quitar el cargo o destruirles la carrera.

Tampoco es aconsejable mostrarse tímido cuando se reivindica lo que uno considera justo ni debe uno renunciar a las protestas, las demandas legales, las denuncias públicas. Se trata de empujar sin romper, es un trabajo de filigrana y sutileza equivalente a lo que debe hacer un maestro rural, ateo y enamorado que sólo quiere casarse por lo civil con una doncella tradicional en pueblo cristero. Los más proclives a tomar en cuenta a la ciudadanía son los funcionarios ambiciosos inseguros y los ilustrados dubitativos. Los primeros son aquellos con anhelos y sin base propia de poder. Es el alcalde que quiere brincar a diputado local, el senador que sueña con la gubernatura y la turba de aspirantes a la presidencia de la República. Al depender más del voto y de la buena prensa piensan (con razón) que sus posibilidades mejoran si son sensibles a las peticiones de la ciudadanía.

Los ilustrados dubitativos serían aquellos activistas o académicos que saltan a la política. Ellos se han movido por principios y traen conocimientos especializados que los hacen poner distancia frente a la corrupción de la política mexicana. Al tener conciencia de la historia sí les importa cómo aparecerán en ella y escuchan y atienden, hasta donde pueden, los deseos de la sociedad. Jorge Carpizo y Mariclaire Acosta serían dos ejemplos de funcionarios quienes fueron, contribuyeron y regresaron. El peor escenario es tener que negociar con los que viven instalados en el cinismo; a esos les importa muy poco la opinión de la ciudadanía. Algunos, como Ulises Ruiz y Fidel Herrera parecieran haber nacido ahí. Otros vivieron la metamorfosis de quienes fueron incapaces de resistir la seducción del presupuesto y el cargo. En el PAN unos casos paradigmáticos serían Vicente Fox y Juan Molinar Horcasitas, en la izquierda René Bejarano y "Juanito".

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Esta metamorfosis también la viven las instituciones. La última que dio ese paso fue la Suprema Corte con su exquisita interpretación de las leyes a la hora de decidir sobre la Guardería ABC. Se apegaron a su legalidad pero al ignorar el razonable reclamo de las víctimas confirmaron su insensibilidad y ceguera ante quienes deseamos un poco de justicia que en este caso era simbólica. El colapso ético de las instituciones es una pésima noticia porque nos deja indefensos y en ese hueco deslumbra la congruencia de Carlos Monsiváis, quien se convierte en paradigma de la moralidad frente a los asuntos públicos. Así es la vida en México. Los que deseamos refundar la democracia debemos entender que no basta con tener la razón. Nos la tienen que dar y para eso hay que relacionarse con quienes tienen jerarquía y poder de decisión. No es fácil para ellos o nosotros porque, después de todo, estamos construyendo una casa común sin saber bien a bien cómo hacerlo.

www.sergioaguayo.org

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(23 junio 2010).- UN CANDIDATO a gobernador preso en un penal de máxima seguridad, por supuestos vínculos con el narcotráfico.

OTRO CANDIDATO señalado como compadre de Ismael "El Mayo" Zambada. Otros dos acusándose de ser, uno mujeriego, y el otro travesti. Todos queriendo ser gobernadores.

JUNTO A ESTO, dos mandatarios estatales en funciones son exhibidos operando y desviando recursos públicos en favor de sus respectivos delfines, pues necesitan asegurar su triunfo para que les cubran las espaldas.

PERO NO SON los únicos, pues la mayoría de los gobernadores en los que habrá elecciones traen las mismas mañas.

A ESO hay que sumarle el espionaje telefónico por parte de la oposición, un delito que quién sabe hasta dónde tolera el gobierno federal.

PURA guerra sucia y nada de propuestas viables, concretas y verificables.

¿Y DICEN QUE las elecciones del 2010 son la antesala del 2012? Si es así, esto no pinta nada bien.

EL QUE nomás no se deja poner la verde es el senador Francisco Labastida... y nada tiene que ver la derrota de ayer de la Selección Nacional.

LA PLAYERA VERDE es la prenda distintiva de las campañas del PRI en Sinaloa, especialmente la del cuestionado Jesús Vizcarra con el cual Labastida nomás no comulga.

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

SEGÚN DICEN, la dirigencia nacional tricolor le pidió a su ex candidato presidencial que se sumara en apoyo de las campañas de t-o-d-o-s los aspirantes a una gubernatura.

Y, AL PARECER, al único al que no se animó a darle un espaldarazo fue a su paisano Vizcarra.

QUIÉN SABE esto si tenga algo que ver con que el hijo del senador, Pancho Labastida Gómez, está metido en la campaña del candidato aliancista Mario López Valdez, alias Malova.

ALLÁ en Monterrey ocurre una cosa muy curiosa: se quedaron sin alcalde... ¡y nadie lo extraña!

RESULTA QUE, con apenas siete meses en el cargo, el panista Fernando Larrazábal se tomó dos semanas de vacaciones y se largó a Sudáfrica a disfrutar del Mundial.

Y A 15 días de su partida, las cosas siguen igual de mal que como las dejó. Es decir, su ausencia no ha hecho mucha diferencia, lo que da la impresión de que está de mero adorno.

ANTE ESTO hay quienes consideran que es hora de crear a nivel municipal una figura como la que se utiliza en la mayoría de las ciudades de Estados Unidos: la del City Manager.

SE TRATA de un técnico, no un político, que se encarga del buen funcionamiento de los servicios metropolitanos, independiente de los vaivenes, los caprichos y las ocurrencias de los alcaldes, sean del partido político que sean.

DE ESA FORMA, siguiendo con el ejemplo regiomontano, los habitantes de esa ciudad no tendrían que preocuparse por saber si regresará o no su wakawakalcalde.

QUIENES EMPEZARON el juego derrotados fueron algunos jóvenes mexicanos... ¡en Uruguay!

RESULTA QUE un grupo de unos 15 muchachos que estudian en Montevideo acudió a la embajada de México -su país- para ver el partido del Tri, tal y como lo habían hecho en los partidos contra Sudáfrica y Francia.

SIN EMBARGO, esta vez el embajador Cassio Luiselli les cerró las puertas. Su argumento fue que no quería faltarle el respeto a los uruguayos que trabajan en la sede diplomática.

ASÍ, los mexicanos se quedaron vestidos de verde y alborotados.